
O corpo de um homem
foi encontrado nesta ter-
ça-feira (16) com marcas
de tiros, no bairro Vale do
Paraíba, em Barra Man-
sa. Policiais militares es-
tiveram no local e regis-
traram o caso na 90ª Dele-
gacia de Polícia Civil, que
instaurou procedimento

Corpo de homem é encontrado com marcas
de tiros em área de mata do Vale do Paraíba

Policiais militares localizaram a vítima. Caso está sendo investigado pela 90ª Delegacia de Polícia de Barra Mansa
para apurar o crime. Já
na segunda-feira (15), ou-
tro corpo foi localizado,
dessa vez no Rio Paraíba
do Sul, na altura do Par-
que Maíra, em Pinheiral.
Ele foi levado para o Insti-
tuto Médico (IML) de Vol-
ta Redonda.
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O metaverso, ambien-
te que mistura elemen-
tos virtuais com os do
mundo real, foi tema de
uma palestra realizada
nesta terça-feira (16), no
teatro do Colégio João

Cris Oliveira/PMVR

Jovens presentes na palestra não apenas aprenderam sobre o metaverso, como também vivenciaram

Colégio de Volta Redonda
sedia palestra sobre metaverso

XXIII, no bairro Retiro, em
Volta Redonda. A atividade
faz parte da programação do
Mês da Juventude na cidade.
O evento, promovido pela
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico e

A Creche Enrico Secchi,
no bairro Jardim das Acá-
cias, em Porto Real, está
passando por uma manu-
tenção preventiva. Segundo
a Secretaria de Obras e Ser-
viços Públicos, os profissio-
nais estão realizando a pin-

A Secretaria de Estado de
Saúde (SES) liderou nesta
terça-feira (16), a assinatura
de um pacto envolvendo os
92 municípios do estado
para combater de frente a tu-
berculose no Rio de Janeiro,
estado que ocupa o segundo
lugar no país em incidência
da doença. O compromisso
foi firmado simbolicamente
em evento que marca o Dia

Prefeitos vão promover ações
para combater a tuberculose

Estadual da Tuberculose (6/
8), no Hotel Windsor Guana-
bara, no Centro do Rio. O do-
cumento ratificado pelos 92
prefeitos apresenta o Plano
de Fortalecimento das Ações
de Controle à Tuberculose
no estado, um conjunto de
medidas para reduzir a inci-
dência e a mortalidade pela
doença.
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A Secretaria de Saúde
de Barra Mansa segue com
a vacinação contra Covid-
19 no município. Entre as
crianças de 3 a 11 anos, o
município já atingiu a mar-
ca de 10.907 doses aplica-
das, representando 75% de
cobertura vacinal deste pú-
blico contra a doença. A

COVID-19

Barra Mansa já vacinou 75%
das crianças de 3 a 11 anos

Município já atingiu a marca de 10.907 doses aplicadas contra a
doença neste público

prefeitura também segue
om a Campanha Nacional
de Vacinação contra Polio-
mielite e a Multivacinação.
Neste sábado, dia 20, será o
Dia D da ação. Na ocasião
também serão aplicadas do-
ses contra Influenza e Co-
vid-19.
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Paulo Dimas

tura de quatro salas, além
da vedação no beiral do te-
lhado do pátio. Telas tam-
bém estão sendo instaladas
na estrutura para que ani-
mais, como os pombos, não
façam ninhos.
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As inscrições para os Jo-
gos Estudantis de Volta Re-
donda (Jevre) 2022 foram
prorrogadas para o próximo
dia 25 (quinta-feira). Realiza-

Jevre 2022 tem inscrições prorrogadas
da pela Secretaria Municipal
de Esporte e Lazer (Smel), a
competição acontecerá de 16
de setembro a 28 de outubro.
Podem participar estudantes

entre 6 e 17 anos de unidades
escolares das redes munici-
pal, estadual, federal e parti-
cular de ensino. A ficha de
inscrição e o regulamento da

competição estão disponíveis
no site voltaredonda. rj. gov.
br/jevre/ ou no portal da pre-
feitura (voltaredonda .rj. gov.
br).        ESPORTES | Página 12

Creche de Porto Real
passa por manutenção

Volta Redonda prepa-
rou um calendário de
ações para lembrar o Mês
da Primeira Infância –
Agosto Verde. As ativida-
des começaram nesta ter-
ça-feira (16) pelos CRAS
(Centros de Referência da
Assistência Social) do
Santo Agostinho e Açude.
A programação segue
nesta quarta-feira (17),
com exibição do filme
“Tá Dando Onda”, no
CRAS do bairro Roma, às
9h. No Santa Cruz tem
brincadeiras de criança
na quadra da Escola Mu-
nicipal Lund Vilela, às 9h
e às 14h. Também às 14h,
tem atividade sobre a
saúde bucal infantil no
CRAS Siderlândia.
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Mês da Primeira Infância é celebrado com atividades
Divulgação / PMVR

Ações começaram
nesta terça-feira (16)

pelos CRAS do Santo
Agostinho e Açude

Turismo (SMDET), em par-
ceria com a Coordenadoria
Municipal da Juventude
(CoordJuv-VR), reuniu jo-
vens de três colégios e inte-
grantes do projeto Garoto
Cidadão, da Fundação CSN.

O assunto foi abordado
pelos representantes da
Microsoft - empresa mul-
tinacional norte-ameri-
cana que faz parte do se-
tor de tecnologia.

 CIDADES | Página 5
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MOSAICO

Começando
pela Baixada

POLÍTICA

Em seu primeiro dia de campanha, nesta terça-
feira (16/08), o governador Cláudio Castro (PL),
candidato à reeleição ao Governo do Rio, partici-
pou de uma caminhada no Calçadão de Nova Igua-
çu, na Baixada Fluminense, e conversou com mo-
radores e comerciantes sobre projetos de mobilida-
de, como o Metrô Leve, a ampliação da Via Light e
a TransBaixada, que vão ajudar a desafogar o
trânsito na região.

Pela manhã, Castro participou da Missa de Envio,
na Paróquia São José da Lagoa, na Zona Sul do Rio,
acompanhado da primeira-dama Analine Castro, do
candidato a vice-governador, Washington Reis, e de
apoiadores.

- O trabalho que estou realizando à frente do
Governo do Estado, nesses 23 meses de gestão, é
cada vez mais reconhecido pelo povo. Para conti-
nuar a reconstruir o Estado do Rio de Janeiro, va-
mos aperfeiçoar os projetos que estão dando certo
e criaremos novos. O Metrô Leve, por exemplo,
vai promover o desenvolvimento no entorno das
estações, fortalecer a economia e gerar trabalho e
renda. A TransBaixada irá conectar a Rodovia
Washington Luís até a Via Dutra, causando im-
pacto positivo na vida de mais de 3 milhões de ha-
bitantes. Já a Via Light ligará Nova Iguaçu à Ave-
nida Brasil. O que a gente está tirando do papel é
o respeito ao trabalhador, que vai perder menos
tempo no deslocamento do trabalho para casa  -
afirmou o governador.

Barra do Piraí

O município recebeu uma
loja da rede Casa&Vídeo. A
unidade barrense da âncora
de eletrodomésticos, eletroe-
letrônicos e produtos domés-
ticos foi aberta na manhã de
sábado, 13, e funciona no
Centro da cidade, que vai
aquecer ainda mais a econo-
mia local.

O prefeito de Barra do Pi-
raí, Mario Esteves, comemo-
rou a vinda da loja para a ci-
dade. Para Esteves, mais
uma oportunidade de em-
prego auxilia na dignidade
dos barrenses. O chefe do
Executivo relembrou, ainda,
da expansão de diferentes
setores que contribuíram
para que a economia local
fosse maior.

— Aponto um segundo
semestre bem melhor que o
primeiro. Já estamos inici-
ando as contratações de dife-
rentes empresas nos dois po-
los industriais do município,
um em Dorândia e o outro
na antiga BR Metals. Com a
Casa&Vídeo, estaremos na
rota de geração de emprego,
e que gera renda para as fa-
mílias. É comida no prato de
centenas de pessoas; isso nos
deixa muito felizes — frisa o
prefeito.

De acordo com o secretá-
rio de Trabalho e Desenvolvi-
mento Econômico, Wagner

Mario Esteves comemora vinda
da Casa&Vídeo para Barra do Piraí

Prefeito afirma que loja é mais uma oportunidade de emprego
e auxilia na dignidade dos barrenses

Aiex, a vinda da Casa&Vídeo
era muito aguardada em
solo barrense. Para ele, a
loja âncora tende “a provo-
car o aquecimento econômi-
co em diferentes formas”,
tanto entre a competitivida-
de de preços quanto no que-
sito de emprego e geração de
renda.

— Uma loja âncora do
porte da Casa&Vídeo era um
sonho para nossa cidade. Pa-
rece pouco, mas ela ajuda a

atrair outras mais, como o
que estamos desejando com
a possibilidade das Casas
Pernambucanas virem pra
cá. Acreditamos na força
motriz do comércio barren-
se, segundo maior emprega-
dor local; e apontamos na
possibilidade de crescimen-
to nos próximos meses — diz
Aiex.

Sobre a rede
A Casa & Vídeo é uma

rede de loja de departamen-
tos, fundada no Rio de Janei-
ro em 1988 e líder em vendas
no varejo fluminense, nos se-
tores de utilidades domésti-
cas, ferramentas, climatiza-
ção e eletroportáteis. Em ju-
lho de 2019, a Casa & Vídeo
atingiu o marco de 100 lojas,
reforçando o seu plano de
expansão, não somente no
estado fluminense, mas tam-
bém no Espírito Santo e em
São Paulo.

Foto: Juan Barbosa

O empreendimento fica localizado à rua Paulo de Frontin, no Centro de Barra do Piraí

Inês Pandeló participa de lançamento de candidaturas feministas
Barra Mansa

Candidata a deputada es-
tadual pelo PT, Inês Pandeló
participou, no início da se-
mana, do pré-lançamento co-
letivo de 45 candidatas femi-
nistas, entre deputadas Esta-
duais e Federais, sendo 35 do
PT, seis do Partido Verde e
quatro do PCdoB. O evento
foi uma iniciativa Secretaria
Estadual de Mulheres PTRJ,
com a Federação Brasil da
Esperança (FE Brasil).

O evento aconteceu no
Cais da Imperatriz, no Centro
do Rio de Janeiro, no último
dia 15, e contou com a presen-
ça da candidata a deputada
Estadual Inês Pandeló.

Participaram do encontro
também o candidato a sena-
dor pelo Rio de Janeiro, An-
dré Ceciliano, e o Deputado
Federal e candidato a prefei-
to do Rio de Janeiro, Marcelo
Freixo. O objetivo foi incenti-
var as mulheres a assumi-
rem espaços de poder, além
de estimular o debate sobre a
baixa representatividade das
mulheres nesses espaços.

No evento, foi destacado
que um exemplo da desi-
gualdade de gênero na políti-
ca é que, mesmo a mulher
sendo a maioria da popula-
ção (52%) e maioria das elei-
toras (53%), ainda têm uma

das menores taxas de ocupa-
ção da América Latina e no
mundo no Congresso Nacio-
nal, compostos por apenas
15% delas.

Inês Pandeló destacou
que só existe democracia de
verdade quando todos os se-
tores da sociedade estão re-
presentados.

— Como pode a maioria
dos eleitores ser formado de
mulheres e nos espaços de po-
der elas estarem tão sub-repre-
sentadas ainda? — questionou.

Inês ressaltou ainda que
se considera honrada por já
ter conquistado espaços im-
portantes representando as
mulheres.

— É importantíssimo
que, um dia antes de iniciar
a campanha eleitoral, esse
encontro seja realizado com
todas as mulheres da federa-
ção. Isso nos dá mais energia
e força para assumirmos
essa caminhada com vonta-
de de vencer — finalizou.

Inês Pandeló foi a única
prefeita mulher de Barra
Mansa (1997 a 2000), foi de-
putada Estadual por três
mandatos consecutivos (2002
a 2014), além de ter sido pre-
sidente da Comissão de Defe-
sa dos Direitos da Mulher da
Alerj (Assembleia Legislati-
va do Estado do Rio de Ja-
neiro) por seis anos.

Foto: Divulgação

André Ceciliano, Inês Pandeló e Marcelo Freixo participam de
evento sobre candidaturas feministas

Rio e Sul Fluminense

A candidata a deputa-
da estadual Inês Pandeló
(PT), iniciou o primeiro
dia de campanha eleitoral
de forma bastante agitada
nesta terça-feira, dia 16. As
atividades aconteceram
em Barra Mansa, Volta Re-
donda, Barra do Piraí e Pi-
raí. Apoiando Lula para
presidente, Marcelo Frei-
xo para governador e An-
dré Ceciliano para sena-
dor, Pandeló afirma que o
apoio está forte e a equipe
está com muita vontade
para chegar até a Alerj

Inês Pandeló lança campanha para a Alerj com agenda lotada
(Assembleia Legislativa do
Estado do Rio de Janeiro).

O lançamento da campa-
nha de Inês Pandeló contou
com uma banquinha no cen-
tro da Rua do Lazer em Bar-
ra Mansa e na Feira do Reti-
ro, em Volta Redonda para
ouvir a população. Houve
também almoço com as mu-
lheres apoiadoras. Já em
Barra do Piraí, a candidata
não perdeu a oportunidade
de participar de uma ban-
quinha no local conhecido
como “Esquina do Pecado” e
uma  reunião na casa do
Jongo, com o coletivo Se-
mente D’Africa. As ativida-

des do dia foram finalizadas
com uma reunião na casa do
Sr. Miguel do Rosa Machado,
liderança popular de Piraí.

“O lançamento da cam-
panha começou com a agen-
da lotada e já estamos per-
correndo várias cidades da
região”, ressaltou a candida-
ta, relatando ainda que os
apoiadores estão organizan-
do atividades para demons-
trar, nas redes sociais, que
estão juntos com ela nessa
caminhada.

A candidata a Deputada
Estadual ainda ressaltou
que sua campanha é com o
pé no chão. “Conversar com

as pessoas, ouvir suas
ideias e formular as pro-
postas para implementar
no futuro mandato, esse é
o foco”, afirmou, conclu-
indo que essa eleição é
um período histórico,
com a volta de Lula para
a disputa nas urnas.
“Aceitei ser candidata a
Deputada Estadual por-
que acredito que, com a
minha experiência e co-
ragem, eu possa contri-
buir, especialmente nesse
momento histórico, para
a transformação do esta-
do do Rio de Janeiro e do
Brasil”, finalizou.

Caminhada
Ao lado do prefeito de

Nova Iguaçu, Rogério
Lisboa (Progressistas),
Cláudio Castro foi recebi-
do por centenas de pesso-
as e percorreu a pé as
ruas do comércio local.
Durante a caminhada,
destacou outras ações re-
alizadas pelo governo na
Baixada e citou projetos
que estão em andamento
para a região.

Obras
- Aqui em Nova Igua-

çu, em parceria com o
prefeito, reformamos o
Hospital da Posse, vamos
entregar em breve o Hos-
pital Iguassú e estamos
construindo outras duas
unidades de saúde. Até o
fim do ano, vamos entre-
gar o maior centro de
imagem do Brasil: o Rio
Imagem Baixada. Em Du-
que de Caxias, estamos
com as obras do Viaduto
de Pilar, o Hospital do
Olho, o Hospital da Mu-
lher e o Hospital do Cora-
ção - disse o governador.

Frente
Cláudio Castro apro-

veitou a oportunidade
para agradecer à ampla
frente de apoio que os
prefeitos da Baixada for-
maram em torno do seu
nome, em prol da conti-
nuidade do trabalho de
sua gestão no Governo do
Estado.

União
- O que está aconte-

cendo aqui na Baixada
Fluminense é um proces-
so inédito, com pratica-
mente todos os prefeitos
andando juntos na mes-
ma caminhada. Eu resol-
vi começar por aqui para
mostrar que a Baixada
tem o respeito e o cari-
nho do governador. E o
respeito e o carinho é tão
grande que pela primeira
vez, desde a redemocrati-
zação, o vice-governador
será da Baixada Flumi-
nense - explicou o gover-
nador.

De táxi novo
Os taxistas do Estado

do Rio poderão ter acesso
a uma linha de microcré-

dito de até R$ 80 mil ex-
clusivamente para a re-
novação da frota. O crédi-
to será concedido pela
Agência Estadual de Fo-
mento do Estado do Rio
(Agerio), a ser denomina-
do Agerio Creditáxi. A
determinação é do Proje-
to de Lei 6.177/22, de au-
toria original dos deputa-
dos André Ceciliano (PT)
e Jorge Felippe Neto
(Avante), que a Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do do Rio de Janeiro
(Alerj) aprovou nesta ter-
ça-feira (16/08), em dis-
cussão única. O texto se-
gue para o governador
Cláudio Castro, que tem
até 15 dias úteis para san-
cioná-lo ou vetá-lo.

Beneficiados
A medida valerá para

os taxistas autônomos ou
vinculados a cooperati-
vas. A linha de crédito
também será disponibili-
zada para a aquisição de
vans, kombis e motocicle-
tas, desde que o requeren-
te tenha concessão públi-
ca para exploração de
transporte. A linha de cré-
dito pode ser ampliada até
o limite de 10% para aqui-
sição de veículo adaptado
para transporte de pesso-
as com deficiência.

Sem juros
A linha de crédito não

terá incidência de juros e
nem fator de correção. A
carência será de 12 meses
e o pagamento em até 60
vezes. Também será dis-
pensada a aprovação de
crédito e financiadora. O
crédito é para aquisição
de veículos novos ou usa-
dos por até cinco anos.

Prioridade
A renovação de frota

deverá priorizar a aquisi-
ção de veículos fabrica-
dos no Estado do Rio. A
aquisição do crédito res-
peitará as normas da Lei
6.139/11, que criou o Fun-
do Estadual de Fomento
ao Microcrédito Produti-
vo Orientado para Em-
preendedores (Fempo).
Para a concessão da linha
de crédito também será
aplicado o disposto na
Lei 9.191/21, que institui
o Programa Supera RJ.
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Volta Redonda

O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto defendeu na noite
desta terça-feira, dia 16, a
eleição de Deley de Oliveira
para deputado federal e de
Munir Neto para deputado
estadual. O prefeito pediu
votos para os dois candida-
tos, que segundo ele vão re-
presentar as propostas do
seu governo na Câmara dos
Deputados e na Alerj (As-
sembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro).

Neto participou do lança-
mento da campanha de De-
ley e Munir, realizada no Clu-
be Náutico, em Volta Redon-
da, e explicou os motivos de
ter lançado a dupla nas elei-
ções marcadas para outubro.

— A população acreditou
em nossa proposta para re-
construir Volta Redonda e
hoje esse projeto já é uma re-
alidade. A cidade já melho-
rou muito em relação ao que
encontramos, mas podemos
fazer mais e num período de
tempo mais curto. Para isso,
é importante ter nossos can-
didatos eleitos. Assim como
eu, Deley e Munir são apai-
xonados por Volta Redonda e
jamais vão nos decepcionar
— disse Neto.

Munir, que é irmão do
prefeito,  destacou a impor-
tância de ter sido escolhido
para representar o governo
nestas eleições.

— Entro na eleição com a
missão de representar o go-
verno que a população esco-

Neto diz que Munir e Deley levarão
suas propostas à Alerj e a Brasília

Prefeito afirma que cidade precisa de ter representantes afinados com seu  programa de governo
lheu para reconstruir Volta
Redonda. Espero sair dela
eleito como representante
do nosso povo. Quero ajudar
meu irmão nesta empreita-
da por nossa cidade e tam-
bém me dedicar a levar o
melhor para toda região —
afirmou Munir.

Deley mostrou estar ali-
nhado ao que falaram Neto e
Munir:

— Assim como o Neto foi
convocado pela população
para reconstruir Volta Re-
donda, me sinto também na
obrigação de atender a sua
convocação para ajudar nes-
sa missão tão árdua, devido
ao tamanho do estrago que
nós pegamos. Evidentemen-
te, vamos olhar para toda
nossa região e para o Estado
em geral, assim como vamos
trabalhar para diminuir
essa desigualdade tão gritan-
te em nosso país — destacou.

O evento na noite desta
terça-feira contou com um
grande público e com uma
série de políticos e lideran-
ças de diferentes setores. A
tendência é que nos próxi-
mos dias sejam oficializa-
das adesões ao pedido de
voto do prefeito ao seus dois
candidatos.

— Não tenho dúvidas de
que vamos contar com
apoio da população neste
projeto de reconstrução da
cidade. Além disso, a pre-
sença de tantas lideranças
aqui hoje é a certeza de que
estamos no caminho certo
— finalizou Neto.

Foto: Divulgação

Junto com o vice-prefeito Sebastião Farias, Neto declara apoio a Deley e Munir

Volta Redonda

O vereador voltarredon-
dense Renan Cury, candida-
to a deputado estadual, ini-
ciou sua campanha, nesta
terça-feira (16), recebendo a
bênção do Monsenhor Alér-
cio, na Cúria Diocesana de
Volta Redonda. Católico, Re-
nan lembra que, ao ser elei-
to vereador, em 2020, a pri-
meira pessoa que recebeu
em seu gabinete foi o então
padre Alércio, que benzeu o
local.

— Adoro política, mas
recebemos muitas energias
negativas. O Monsenhor
Alércio é um amigo querido
e uma pessoa por quem te-
nho grande admiração.
Como vereador, comecei
meu mandato com ele aben-
çoando meu gabinete e tem
dado certo. Nessa campa-
nha de deputado estadual,
começo da mesma forma:
afastando tudo de negativo
que existir e com Deus à

Renan Cury inicia campanha com bênção na Cúria Diocesana
Foto: Divulgação

frente, sempre — disse o
candidato.

Renan também comen-
tou que deseja uma campa-
nha limpa, sem agressões
por parte de opositores, mas
sabe que tudo pode aconte-
cer: “Infelizmente estamos
sujeitos a tudo. Nunca fiz
política de agressão. Faço
política de trabalho e traba-
lho muito! Espero uma cam-
panha limpa, de muita cor-
reria e muita positividade”.

Renan Cury, em seu pri-
meiro mandato de vereador,
colocou seu nome à disposi-
ção pra a campanha de depu-
tado estadual porque acredi-
ta ter condições de beneficiar
todo o Médio Paraíba Flumi-
nense na Assembleia Legis-
lativa. Suas principais ban-
deiras são a saúde, a causa
animal (ele intermediou jun-
to ao governo do estado o
Hospital Veterinário para a
região, que será instalado em
Volta Redonda) e a geração
de emprego e renda. Renan Cury inicia a campanha com bênção do Monsenhor Alércio

Volta Redonda

A operação Cadeia
Velha, que resultou nas
prisões de Edson Alber-
tassi, Jorge Picciani e
Paulo Melo, foi anulada
por decisão do desem-
bargador Ivan Athiê, do
Tribunal Regional Fe-
deral da Segunda Re-
gião (TRF-2). O argu-
mento foi de que a corte
regional federal não ti-
nha competência para
julgar o caso. Com isso,
o ex-deputado estadual
Edson Albertassi tem a
possibilidade de se can-
didatar a deputado esta-
dual pelo União Brasil,
partido que, no momen-
to, abriga a candidatura
de Betinho Albertassi à

Edson Albertassi tem condenação
anulada e pode ser candidato à Alerj

Alerj.
Em entrevista ao site

Agenda do Poder, que afir-
ma que Edson Albertassi
estuda a candidatura, o ex-
deputado desabafou e rea-
firmou ter sido injusta-
mente condenado, mas
não confirou nem desmen-
tiu a candidatura:

– Foram muitos anos de
sofrimento e tortura. Até
mesmo, as testemunhas
arroladas pelo Ministério
Público me inocentaram.
Mas nada à época foi con-
siderado. Estávamos no
auge da Lava Jato – disse
Edson Albertassi.

Edson Albertassi teve a
condenação anulada

pelo TRF-2

Foto: Arquivo
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 140/2022

OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAIS
HOSPITALARES- SRP. Início do recebimento das propostas: 18/08/
2022 às 17h30 - Encerramento de recebimento: 30/08/2022 às 09h00 –
Abertura e Início do Pregão: 30/08/2022 às 09h01.
PREGÃO ELETRONICO Nº 141/2022
OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS MÁQUINAS DE FRALDAS.
Início do recebimento das propostas: 19/08/2022 às 17h30 -
Encerramento de recebimento: 31/08/2022 às 09h00 – Abertura e Início
do Pregão: 31/08/2022 às 09h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Gabriel de Oliveira Souza
Assistente Técnico

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇAO Nº 01/2022
DO: Fundo Municipal de Assistência Social
PARA: Sindicato das Empresas de Transporte de Passageiros de Barra
Mansa
OBJETO: aquisição de cartões SUPER EXPRESSO e a recarga de Cartões
das linhas municipal e intermunicipal para concessão do benefício eventual
às pessoas em situação de risco e vulnerabilidade social.
PRAZO: 12 (doze) meses
VALOR GLOBAL: R$ 38.496,00 (trinta e oito mil quatrocentos e noventa e
seis reais).
DATA: 15/08/2022.

EXTRATO DE CONTRATO Nº 007/2022
DO: Fundo Municipal de Assistência Social
PARA: Sindicato das Empresas de Transporte de Passageiros de Barra
Mansa
OBJETO: aquisição de cartões SUPER EXPRESSO e a recarga de Cartões
das linhas municipal e intermunicipal para concessão do benefício eventual
às pessoas em situação de risco e vulnerabilidade social.
PRAZO: 12 (doze) meses
VALOR GLOBAL: R$ 38.496,00 (trinta e oito mil quatrocentos e noventa e
seis reais).
DATA: 15/08/2022.

Marcio Eleotério da Silva
Secretario Municipal de Assistência Social e Direitos Humanos.

Matrícula 302.983

PREFEITURA MUNICIPAL DE PINHEIRAL
SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 017/2022
REPUBLICAÇÃO

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM OBRAS E SERVI-
ÇOS DE ENGENHARIA PARA CONSTRUÇÃO DO CENTRO DIA DO IDOSO;
Data/Hora: 01/09/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 035/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE TELEVISORES E ACESSÓRIOS; Data/Hora: 29/08/2022
às 09:30 horas;

PREGÃO PRESENCIAL Nº 033/2022
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM LOCAÇÃO DE
RELÓGIO DE PONTO ELETRÔNICO E ASSINATURA MENSAL DE SOFTWARE
DE GESTÃO DOS DADOS DAS MARCAÇÕES PARA ATENDER A DEMANDA DO
DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE
ADMINISTRAÇÃO E PREVIDÊNCIA SOCIAL; Data/Hora: 29/08/2022 às 09:30
horas;

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 036/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE PAPEL A4; Data/Hora: 30/08/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 037/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS; Data/Hora: 31/08/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO PRESENCIAL Nº 034/2022
REPUBLICAÇÃO

Objeto: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços con-
tinuados de locação de 40 (quarenta) máquinas multifuncionais (fotocopiado-
ra/impressora/digitalizadora), com tecnologia digital, monocromática e poli-
cromática, incluindo manutenção preventiva e corretiva, assistência técnica,
com fornecimento e/ou substituição de peças, componentes, softwares de
gerenciamento e contabilidade, materiais e insumos utilizados na operação,
bem como todos os suprimentos para a execução do objeto, exceto forneci-
mento de papel, com instalação e conexão para atender as necessidades de
diversos setores da sede administrativa da Prefeitura Municipal de Pinheiral/
RJ; Data/Hora: 31/08/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 038/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO - FIAT PULSE DRIVE 1.3 MT FLEX 4P 2022;
Data/Hora: 05/09/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO PRESENCIAL Nº 035/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE FILME CASSETE PARA RAIO X E MAMOGRAFIA; Data/
Hora: 05/09/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 039/2022
REPUBLICAÇÃO

Objeto: AQUISIÇÃO CESTAS BÁSICAS PACIENTES COM TUBERCULOSE; Data/
Hora: 08/09/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 040/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE PNEUS; Data/Hora: 12/09/2022 às 09:30 horas;

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 041/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO PARA O HOSPITAL MUNICIPAL PREFEITO
AURELINO GONÇALVES BARBOSA E ATENÇÃO BÁSICA DE SAÚDE (UNIDA-
DES DE SAÚDE); Data/Hora: 13/09/2022 às 09:30 horas;

CHAMADA PÚBLICA Nº 003/2022 - SMS
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA COM SEDE NO MUNICÍPIO DE PINHEI-
RAL PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS E REALIZAÇÃO DE EXAMES LABORA-
TORIAIS.; Data/Hora: 19/09/2022 às 09:30 horas;

CHAMADA PÚBLICA Nº 004/2022 - SMS
Objeto: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE FISIOTERAPIA, ATENÇÃO PSICOS-
SOCIAL E FONOAUDIOLOGIA COM VALORES QUE SEGUEM DE ACORDO
COM O SISTEMA DE GERENCIAMENTO DA TABELA DE PROCEDIMENTOS,
MEDICAMENTOS E OPM DO SUS - SIGTAP.; Data/Hora: 20/09/2022 às 09:30
horas;
Maiores informações e Retirada de Edital: Departamento de Licitações sito a Rua
das Acácias, nº. 13 Fundos 2º andar - Bairro: Ipê - Pinheiral. Tel.: (24) 3356-2368
Ramal: 237. E-mail: licitacaopinheiral@gmail.com ou www.bbmnetlicitacoes.com.br;

Estanislau José Correa
Autoridade Competente

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
MUNICÍPIO DE PIRAÍ

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 018/2022.
REPUBLICADO

Objeto: Aquisição de Caminhão Mercedes Benz (Decreto de
Padronização nº 2.596 de 09 de março de 2007), Modelo MB
Sprinter Chassi 416 CDI Longo, através do Convênio             nº
906808/2020 – Ministério do Desenvolvimento Regional.
Data/Hora: 31/08/2022 às 09:30 horas
Local: Rua Dr. Luiz Antonio Garcia da Silveira, nº 16-Fundos,
Centro, Piraí-RJ
Informações: Este edital e seus anexos estarão disponíveis no
endereço eletrônico WWW.bbmnetlicitacoes.com.br, podendo
alternativamente, ser adquirido na Secretaria Municipal de
Administração, no endereço acima referido, no horário de 08h às
17h, de segunda à sexta-feira – Tel: (024) 2431-9964/9950, ou
por meio eletrônico https://transparencia.pirai.rj.gov.br/contratos-
e-licitacoes.

Secretaria Municipal de Administração

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES, COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO FRACASSADA E REMARCAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 109/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO
DO ACESSO LIGANDO O ALTO DA QUARESMEIRA AO JARDIM
INDEPENDÊNCIA.
INFORMAÇÕES: O certame licitatório realizado no dia 11 de agosto de 2022 às
09:00h foi considerado FRACASSADO, fica remarcado, com alterações no edital,
para o dia 06 de setembro de 2022 às 09:00 horas.

Quatis, 16 de agosto de 2022
IOHAN WENDER TEIXEIRA SILVA - Pregoeiro

AVISO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL N  040/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia 01 de
Setembro de 2022 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o
Pregão Presencial que tem como objeto: AQUISIÇÃO DE ITENS PARA INSTALA-
ÇÃO DE FAZENDA MARINHA, SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE
PESCA E AGRICULTURA DO MUNICÍPIO DE PARATY. O edital estará á disposição
no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos
através do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 16 de Agosto de 2022.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
CHAMADA PUBLICA Nº 002/2022.

Nesta data HOMOLOGO a Chamada Pública nº 002/2022 que tem por objeto a
“Credenciamento de instituições financeiras interessadas na concessão de cré-
dito pessoal, mediante consignação em folha de pagamento, em condições
especiais, com redução de juros praticados, aos servidores públicos ativos e
inativos (titulares de cargos efetivos e de empregos públicos permanentes), bem
como aos ocupantes de cargos em comissão e de cargos eletivos da Prefeitura
Municipal de Paraty”, de acordo com o Relatório apresentado pela Comissão Perma-
nente de licitação.  Foram Credenciados os Bancos: BANCO ITAÚ UNIBANCO S/
A, BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A, BANCO BRADESCO S/A, CAIXA ECONÔ-
MICA FEDERAL e BANCO DO BRASIL S/A.

Paraty, 09  de Agosto de 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 063/2022 – PROC. N  14742/2022
O Secretário Municipal de Cultura, Sr. José Sérgio Barros da Silva, juntamente com
o Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, tornam público a Inex. de
Licitação nº 063/2022, para contratação da Microempreendedora Individual Karina
Braz Teixeira (Karina Braz), inscrita no CNPJ sob o nº 27.152.296/0001-12, para uma
apresentação musical no Programa Música na Casa, no dia 08 de Setembro de 2022,
às 20 horas na Casa da Cultura de Paraty, ao valor global de R$ 2.500,00 (Dois mi e
quinhentos reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25
III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 16 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 140/2022 – PROC. N  14742/2022
CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: Micro empreendedora Individual Karina Braz Teixeira (Karina Braz)
OBJETO: uma apresentação musical no Programa Música na Casa, no dia 08 de
Setembro de 2022, às 20 horas na Casa da Cultura de Paraty.
PRAZO: da assinatura até a conclusão dos serviços
VALOR GLOBAL: R$ 2.500,00 (Dois mil e quinhentos reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 063/2022

PARATY, 16 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO – PROC. N  12992/2022
Termo Aditivo nº 005 ao Contrato nº 007/2020 celebrado entre o Município de Paraty
e a Valle Sul Construtora e Mineradora Ltda, inscrita no CNPJ/MF sob nº 31.643.851/
0002-67, visa à alteração da Cláusula Quarta – Do valor do Contrato e Empenho
Prévio, visando o equilíbrio econômico financeiro do contrato Alterações excepcionais
de projeto e planilhas, com acréscimo de valor de 11,38%, correspondente ao valor de
R$ 186.950,35 (Cento e oitenta e seis mil novecentos e cinquenta reais e trinta e
cinco centavos), e está fundamentado Artigo 65, Inciso II “d” § 5º  da Lei 8666/93.

PARATY, 16 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Barra Mansa

O corpo de um homem,
não identificado, foi encon-
trado na manhã desta terça-
feira (16) com marcas de ti-

Corpo é encontrado com
marcas de tiros em BM

Polícia Civil instaurou procedimento para apurar o crime
que aconteceu no bairro Vale do Paraíba

Bombeiros resgata-
ram na segunda-feira
(15), o corpo de um ho-
mem, não identificado,
do Rio Paraíba do Sul. O
cadáver apareceu boian-
do próximo ao Parque
Maíra, em Pinheiral, e

ros, no bairro Vale do Paraí-
ba. Policiais militares, que
estiveram no local do crime,
tiveram dificuldades em
conseguir registrar depoi-
mentos de testemunhas.

Na 90ª DP, a ocorrência
da PM foi registrada como
encontro de cadáver. A Polí-
cia Civil instaurou procedi-
mento para apurar o crime e
vai aguardar os resultados

dos laudos da polícia técnica
e do Instituto Médico Legal
(IML) de Volta Redonda.

Os documentos serão
anexados ao procedimento
que foi aberto na 90ª DP.

Bombeiros retiram corpo de
homem do Rio Paraíba do Sul

Resende

O delegado titular da 89ª
DP (Resende), Ronaldo Apa-
recido de Brito, desde segun-
da-feira (15) passou a investi-
gar uma denúncia de assé-
dio sexual que teria sido pra-
ticado contra uma menor de
13 anos. O suspeito é o pro-
fessor de música da vítima,
um homem de 34 anos.

A mãe da garota contou
que a filha chegou em casa

foi levado para o Instituto
Médico (IML) de Volta
Redonda.

Na 101ª DP (Pinhei-
ral), a ocorrência foi inti-
tulada como encontro de
cadáver. A Polícia Civil
passou a apurar o caso.

Professor é suspeito de assediar
sexualmente aluna de 13 anos

chorando, alegando que o
professor mostrou o seu ór-
gão genital para ela durante
a aula de música.

O professor negou a acu-
sação feita contra ele. A
ocorrência da Polícia Mili-
tar foi encaminhada para a
Delegacia de Resende, onde
foi instaurado um procedi-
mento para apurar o fato.

As pessoas envolvidas no
caso prestaram depoimentos
e foram liberadas.

Barra Mansa

Nesta terça-feira (16) poli-
ciais da Deam (Delegacia Es-
pecializada no Atendimento
à Mulher) de Volta Redonda
prenderam no bairro Cajuei-
ro, em Barra Mansa, um ho-
mem de 44 anos suspeito de
perseguir a ex-companheira,
de 39 anos, por não aceitar o
fim do relacionamento.

Contra ele havia um man-

Volta Redonda

A Patrulha Escolar da
Guarda Municipal de Volta
Redonda atendeu nesta se-
gunda-feira (15), a ocorrên-
cia de uma agressão sofrida
por uma estudante de 12
anos. O caso ocorreu em
um anexo da Escola Muni-
cipal Jiulio Caruso, que
fica no bairro São Cristó-
vão, onde a vítima é aluna.
Uma moradora viu quando
um homem dava socos nas
costas, na cabeça e puxava
o cabelo da garota e decidiu
filmar com um aparelho ce-
lular. Ela levou as imagens

Patrulha Escolar ajuda adolescente agredida pelo pai
Foto: PMVR

até à diretora da unidade
de ensino, que acionou a
Patrulha.

Com a chegada dos
guardas municipais De
Souza e Carolina, a aluna
foi chamada e, mesmo mui-
to abalada pelo ocorrido,
confirmou o fato praticado
por seu próprio pai. Os
agentes encaminharam a
aluna e a direção da escola
para o Conselho Tutelar,
onde a adolescente afirmou
já ter sido agredida outras
vezes por ele. Já a senhora
que flagrou a agressão acei-
tou ser levada à Delegacia
de Atendimento à Mulher

(Deam), onde fez o Registro
de Ocorrência (RO) sobre o
caso.

O Conselho Tutelar pos-
teriormente oficializou a re-
presentação na Deam contra
o autor e pai da menor de
idade, solicitando medida
protetiva em favor da adoles-
cente, que posteriormente
deverá ir para acolhimento
institucional ou residência
de familiares.

“Mais uma vez, a Patru-
lha Escolar fez um trabalho

de excelência, conseguindo
envolver os órgãos pertinen-
tes para apurar o caso e to-
mar as providências neces-
sárias. Não existe segurança
pública sem a participação
da sociedade. A coragem da
senhora que filmou e denun-
ciou o fato é para ser aplau-
dida, pois pode ter evitado
uma tragédia ainda maior”,
enalteceu o secretário Muni-
cipal de Ordem Pública, te-
nente-coronel Luiz Henri-
que Monteiro Barbosa.

Moradora filmou quando a menina de 12 anos apanhou e levou as imagens ao conhecimento dos diretores da escola onde ela estuda

dado de prisão preventiva ex-
pedido pelo Juizado Especial
Criminal de Volta Redonda.

De acordo com a Deam, a
perseguição era constante,
sendo que, na segunda-feira
(15), a vítima havia registra-
do um novo boletim de ocor-
rência de descumprimento
das medidas protetivas obti-
das por ela, quando os agen-
tes já tentavam cumprir a
ordem judicial.

Três Rios

Policiais do 38º Batalhão
da PM procuram desde do-
mingo (14) por dois homens,
suspeitos de tentativa de ho-
micídio. A vítima foi um me-
nor de 13 anos, que foi atin-
gido com um tiro na perna
quando estava na Rua Santo

Suspeito de perseguir a ex-companheira
é preso no bairro Cajueiro

Antônio, no bairro Triângu-
lo, em Três Rios.

O garoto disse que dois
homens passaram em uma
moto e atiraram na perna
dele. Ele foi levado para o
Hospital das Clínicas Nossa
Senhora da Conceição. O cri-
me foi registrado na 108º DP
(Três Rios).

Menor é baleado em Três Rios
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Volta Redonda

Você já ouviu falar sobre
metaverso? A junção do
mundo virtual com o real foi
tema de uma palestra reali-
zada nesta terça-feira (16),
no teatro do Colégio João
XXIII, no bairro Retiro,
como parte da programação
do Mês da Juventude em
Volta Redonda. O evento,
promovido pela Secretaria
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Turis-
mo (SMDET), em parceria
com a Coordenadoria Muni-
cipal da Juventude (Coord-
Juv-VR), reuniu jovens do
Colégio Municipal João
XXIII – da Fevre (Fundação
Educacional de Volta Redon-
da), do Colégio Estadual Rio
Grande do Norte e da Escola
Técnica Pandiá Calógeras,
além de integrantes do pro-
jeto Garoto Cidadão, da Fun-
dação CSN.

O assunto foi abordado
pelos representantes da Mi-
crosoft - empresa multinaci-
onal norte-americana que
faz parte do setor de tecnolo-
gia: Glauter Jannuzzi, líder
da comunidade de MVPS da
América Latina, e Anderson
Gobbi, líder global de Com-
pliance.

Segundo a diretora de
inovação da SMDET, Letícia
Oliveira, Volta Redonda está
andando a passos largos no
caminho da inovação e a
ideia é inserir ainda mais os
jovens na inovação tecnoló-
gica.

Mês da Juventude: membros da
Microsoft palestram sobre metaverso

Evento reuniu alunos de escolas públicas e privadas de Volta Redonda, além de integrantes do Projeto Garoto Cidadão
- A gente quer transfor-

mar Volta Redonda e só tem
como capacitar e inovar a ci-
dade começando pelos jo-
vens.

Já falando sobre a esco-
lha do local da palestra, a co-
ordenadora da Juventude,
Larissa Garcez, ressaltou
que foi pensado estrategica-
mente, trazendo o metaverso
para uma escola pública,
que recebe jovens de bairros
de comunidades.

- É dar esta oportunidade
de diálogo para jovens que
talvez não teriam acesso a
este tipo de conteúdo, até
pela expectativa da localida-
de - ressaltou.

O que é metaverso?
Foi com essa questão que

Gobbi iniciou a palestra, ex-
plicando que é a evolução na
forma de consumo do con-
teúdo web em uma experiên-
cia mais imersiva.

- Estamos muito acostu-
mados com conteúdo estáti-
co, como vídeo, áudio, foto e
redes sociais. O que estamos
esperando é que com a evo-
lução da web2 para a web3, e
do modelo de consumo des-
centralizado do conteúdo da
internet, a experiência seja
mais imersiva - explicou.

Os palestrantes também
abordaram a importância de
trazer conceitos que os jo-
vens já vivem, estão muito
antenados, porém não co-
nhecem a fundo, não tendo
uma visão de futuro do mer-
cado de trabalho e das mui-

tas possibilidades de carrei-
ra.

- A magia deste mundo de
tecnologia é que, hoje, muita
gente que se forma, está se
formando para profissões
que nem existem ainda. Com
isso, vamos ter nos próximos
cinco, dez anos, uma revolu-
ção proporcionada pelo me-
taverso - projetou Jannuzzi.

Diversão e aprendizado
Os jovens presentes na

palestra não apenas apren-
deram sobre o metaverso,
como também vivenciaram.
A aluna do João XXIII, Des-
lyene Vitória, de 15 anos, uti-
lizou os óculos de realidade
virtual e foi “teletransporta-
da” para uma praia. “É in-
crível, muito lindo e muito
legal”, descreveu a estudan-
te.

Já o aluno da ETPC, Gui-
lherme Fernandes, falou da
importância do uso da tec-
nologia no mercado de tra-
balho. “Com o passar dos
anos, estamos percebendo
que a tecnologia está impac-
tando várias profissões. Por
isso, é importante estarmos
por dentro destas evolu-
ções”, falou.

Discurso reforçado por
Bruno Gabriel, de 18 anos,
aluno do João XXIII. “Tecno-
logia está cada vez mais
avançada e é muito bom es-
tar por dentro, porque cada
vez mais vamos aprendendo
e evoluindo, até para a área
de trabalho e o meu futuro
profissional”, afirmou.

Cris Oliveira / PMVR

Atividade aconteceu no teatro do Colégio João XXIII, no bairro Retiro

Barra Mansa

A Campanha Nacional de
Vacinação contra Poliomie-
lite e a Multivacinação se-
guem até o dia 9 de setem-
bro. Neste sábado, dia 20,
será o Dia D da ação. Na oca-
sião também serão aplicadas
doses contra Influenza e Co-
vid-19. Entre as crianças de 3
a 11 anos, Barra Mansa já
vacinou 10.907 contra o coro-
navírus, representando 75%
de cobertura vacinal deste
público contra a doença.

A vacina contra Poliomi-
elite, que é mais conhecida

Barra Mansa já vacinou 75% das crianças de 3 a 11 anos contra Covid-19
pela “gotinha”, está sendo
aplicada em crianças de um
ano até quatro anos, onze
meses e 29 dias, mesmo que
já tenham se vacinado. A
Multivacinação serve para
atualizar a caderneta dos
menores de 15 anos. O Dia D
será realizado em todos os
Postos de Saúde da Família
(PSF), das 8h às 16h.

A meta da campanha é
imunizar 95% das crianças
contra a poliomielite e, atra-
vés da avaliação de caderne-
ta, atingir o objetivo da co-
bertura de 95% de todas as
demais vacinas.

Além do Dia D, a Secreta-
ria de Saúde continua com a
campanha nesta quarta-fei-
ra (17). Lembrando que para
se vacinar são necessários
os cartões de vacina e do
SUS (Sistema Único de Saú-
de). Durante a semana, os
postos de saúde do municí-
pio funcionam das 9h às 16h,
com exceção da unidade do
Ano Bom, que mantém ho-
rário estendido até às 20h.

Influenza e Covid-19
A Secretaria de Saúde

também aplica doses contra
Influenza e Covid-19 em cri-

anças, adultos e idosos, nes-
ta quarta-feira (17). As doses
contra gripe estão disponí-
veis em todas as Unidades
Básicas de Saúde (UBS).

Já em relação ao imuni-
zante contra o coronavírus,
o cronograma de vacinação
para crianças de 3 a 11 anos
é o seguinte: UBS Centro (se-
gunda à sexta-feira), Ampa-
ro (quarta-feira), Clínica da
Família (quarta-feira), Nove
de Abril (quarta-feira), UBS
Colônia (segundas e quar-
tas-feiras), Vila Elmira
(quarta-feira), Vila Indepen-
dência (quarta-feira), Santa

Rita de Cássia (quinta-feira),
Vale do Paraíba (quinta-fei-
ra), Vila Maria (quinta-fei-
ra), Paraíso de Cima (sexta-
feira), Roselândia (sexta-fei-
ra), Vila Principal (sexta-fei-
ra), São Luiz (segunda-feira),
Siderlândia (segunda-feira),
Floriano (terça-feira), Rialto
(terça-feira), Santa Lúcia
(terça-feira) e Vila Coringa I
(terça-feira).

O calendário de vacina-
ção contra Covid-19 para
adolescentes e adultos é o se-
guinte:

- 1ª Dose: em pessoas a
partir 12 anos;

- 2ª Dose: agendada (Coro-
naVac, AstraZeneca e Pfi-
zer); Janssen para pessoas
acima de 18 anos que toma-
ram a 1ª dose há dois meses;

- 3ª Dose: para maiores de
12 anos que tomaram a se-
gunda dose até o dia 17/04/
2022; segundo reforço da
Janssen para pessoas acima
de 18 anos que tomaram a
dose anterior há quatro me-
ses;

- 4ª Dose: para pessoas a
partir de 18 anos, obedecen-
do o intervalo de quatro me-
ses entre a terceira e quarta
doses.

Resende

Resende sedia nesta quin-
ta-feira (18), o Fórum Muni-
cipal da Pessoa em Situação
de Rua. O objetivo da ativi-
dade, promovida pela Secre-
taria de Assistência Social e
Direitos Humanos, é dialo-
gar sobre os desafios do
atendimento às pessoas nes-
sas condições em toda a re-
gião. A ação acontece às 13h,
na Universidade Estácio de
Sá, e é aberta ao público. O
evento é realizado anual-
mente, geralmente em agos-
to, em virtude do Dia Nacio-
nal de Luta da População em

Vassouras

O mês é de incentivo à
amamentação. E para refor-
çar a ação, dentro das progra-
mações do Agosto Dourado, a
Prefeitura de Vassouras,
através da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, realiza uma
série de atividades sobre o
tema “Fortalecer a amamen-
tação: educando e apoiando”,
reunindo mamães e bebês
nos postos do município.

No decorrer do mês, o pú-
blico-alvo terá acesso à pa-
lestras, rodas de conversa,
café da manhã, entre outras
ações, destinadas a orientar
as mães sobre o aleitamento
materno como única forma
de alimentação até o sexto
mês de vida da criança, ten-
do em vista que ele é funda-
mental para o crescimento e
desenvolvimento saudáveis.

- O leite materno contém
todos os nutrientes necessá-
rios para o bem-estar dos be-
bês. Ele é de fundamental
importância para facilitar a
digestão, hidratação e prote-
ção dos recém-nascidos con-
tra doenças infecciosas e
alergias, bem como melhora
a resposta à vacinação e di-
minui as chances de morta-
lidade infantil - ressaltou a
secretária municipal de Saú-
de, Larissa Vieira, acrescen-
tando que a amamentação
protege ainda as mães con-
tra alguns tipos de câncer,
ajuda na recuperação pós-
parto, reduz a depressão, en-

Fórum da Pessoa em
Situação de Rua acontece amanhã

Situação de Rua, celebrado
em 19 deste mês.

O encontro terá início
com o credenciamento e se-
guirá até o final do dia. A
programação contará com
mesa principal com o tema
“Rodas de conversa e fortale-
cimento de vínculo nas ruas
do Rio de Janeiro - a experi-
ência do projeto RUAS”, com
a palestrante Larissa Mon-
tel, Mestre em Políticas Pú-
blicas em Direitos Humanos
pela UFRJ; além de roda de
conversa com os municípios
de Resende, Volta Redonda,
Cruzeiro e Barra Mansa; en-
tre outras atividades.

- Com o Fórum Munici-
pal da Pessoa em Situação
de Rua tentamos envolver
também a sociedade civil.
É necessário que seja um
conjunto de ações integra-
das de diversos setores do
governo, como saúde, es-
porte, cultura, assistência,
com a sociedade civil para
discutir sobre estratégias
que podem ser aplicadas
para melhorar os serviços
em nosso município. Além
da criação de políticas pú-
blicas para a pessoa em si-
tuação de rua - disse a se-
cretária de Assistência So-
cial, Jaqueline Primo.

Divulgação / PMR

Objetivo é dialogar sobre os desafios do atendimento às pessoas em situação de rua na região

Amamentação é incentivada em
todas as unidades de Saúde

tre outros.
Instituído pela Lei

nº13.435/2017, agosto tam-
bém passou a ser considera-
do o mês do aleitamento ma-
terno no Brasil. Intitulado
como Agosto Dourado, o
movimento visa promover
ações que estimulem a práti-
ca. A cor dourada foi selecio-
nada para representar o pa-
drão ouro de qualidade do

leite materno.
De acordo com o Sistema

de Vigilância Alimentar e
Nutricional (Sisvan), em
2020, 54% dos bebês de até
seis meses receberam aleita-
mento materno exclusivo
em 2020. O indicador retrata
o aumento de um ponto per-
centual comparado a 2019,
quando a taxa nacional ficou
em 53%.

Divulgação / PMV

Agosto Dourado é de palestras, orientações e rodas de conversa
sobre a importância do aleitamento materno
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Rio de Janeiro

A Secretaria de Estado de
Saúde (SES) liderou nesta
terça-feira (16), a assinatura
de um pacto envolvendo os
92 municípios do estado
para combater de frente a tu-
berculose no Rio de Janeiro,
estado que ocupa o segundo
lugar no país em incidência
da doença. O compromisso
foi firmado simbolicamente
em evento que marca o Dia
Estadual da Tuberculose (6/
8), no Hotel Windsor Guana-
bara, no Centro do Rio.

O documento ratificado
pelos 92 prefeitos apresenta o
Plano de Fortalecimento das
Ações de Controle à Tubercu-
lose no estado, um conjunto
de medidas para reduzir a in-
cidência e a mortalidade pela

Estado firma pacto com todos os
municípios para combate à tuberculose

Prefeitos assinaram documento de compromisso para implementar ações de projeto que tem
parceria da Alerj e da Organização Pan-Americana da Saúde

doença no estado. As ações
visam ainda o repasse, aos
municípios, de R$ 246,3 mi-
lhões destinados pela Assem-
bleia Legislativa do Estado
(Alerj) para enfrentamento à
doença nos próximos cinco
anos. A Organização Pan-
Americana da Saúde (OPAS),
por meio de cooperação téc-
nica, é a responsável por ad-
ministrar os recursos. A ação
conta ainda com o apoio do
Ministério da Saúde.  

- O plano traz instrumen-
tos para melhorar os indica-
dores de tuberculose no Es-
tado do Rio de Janeiro com
a implementação de ações
importantes, como investir
em vigilância epidemiológi-
ca, qualificação profissional
e o aumento de recursos hu-
manos para atuarem nos

municípios – disse o secretá-
rio de Estado de Saúde, Ale-
xandre Chieppe.

O evento marcou ainda, a
regulamentação do Conse-
lho Estadual de Luta contra
a Tuberculose, que reúne re-
presentantes do Estado, da
sociedade civil, profissionais
de saúde e órgãos de contro-
le. O conselho consultivo e
propositivo tem como obje-
tivo auxiliar na formulação
de estratégias e no controle
da execução da política de
combate à doença. 

Segundo Marneili Mar-
tins, gerente de Tuberculose
da SES, o projeto que será
lançado é composto por seis
eixos estratégicos.

- O objetivo é promover-
mos a descentralização das
ações da tuberculose na rede

de Atenção Primária à saúde,
com fluxos adequados, garan-
tindo agilidade no atendimen-
to aos usuários. Outras ações
buscam fortalecer a vigilân-
cia epidemiológica, investir
em inovações tecnológicas
com a aquisição de equipa-
mentos para diagnóstico da
doença, promover parceria
com universidades, além de
aumentar o suporte social e o
controle da doença na popula-
ção privada de liberdade e em
situação de rua – destaca a ge-
rente de Tuberculose.

Pacientes em tratamento
Quanto ao eixo que bus-

ca garantir segurança ali-
mentar aos pacientes em
tratamento, em 2021, a SES
repassou R$ 19,5 milhões
para as secretarias de Saú-

de dos 92 municípios. A
verba, proveniente dos re-
cursos destinados pela
Alerj, deve ser usada exclu-
sivamente para o forneci-
mento de cesta básica,
cartão alimentação e/ou
vale transporte para paci-
entes em tratamento.

Também foram reserva-
dos R$30 milhões para refor-
ma e ampliação do Instituto
Estadual de Doenças do Tó-
rax Ary Parreiras (IETAP),
uma das referências no tra-
tamento de pacientes com
quadros graves de tuberculo-
se e com coinfecção pelo ví-
rus HIV.

Ainda estão previstos in-
vestimentos em equipamen-
tos para identificar o bacilo
da tuberculose, controle da
doença em população de rua

e privada de liberdade, entre
outras ações.

 Dados da
tuberculose no estado

Em 2021, o Estado do
Rio de Janeiro notificou
16.099 casos de tuberculose de
todas as formas, sendo 12.986
somente de novos casos. A
taxa de incidência foi de mais
de 74 casos por 100 mil habi-
tantes. Em 2020, foram 11.623
novas ocorrências da doença.

Atualmente, o Rio de Ja-
neiro ocupa a segunda posição
no ranking nacional de inci-
dência de tuberculose, sendo o
primeiro em mortalidade por
essa causa. Ao longo dos anos,
o número de óbitos por tuber-
culose tem aumentado. Em
2019, foram 659 mortes; 765 óbi-
tos, em 2020; e 876, em 2021.

Volta Redonda

A Secretaria Municipal
de Ação Comunitária
(Smac) de Volta Redonda
preparou um calendário de
ações para lembrar o Mês da
Primeira Infância – Agosto
Verde. As atividades come-
çaram nesta semana pelos
CRAS (Centros de Referên-
cia da Assistência Social) do
Santo Agostinho e Açude,
nesta terça-feira (16), com o
tema “É brincando que se
aprende”, no caminhão da
Brinquedolândia.

A Brinquedolândia é um
projeto do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de
Vínculos (SCFV), do Depar-
tamento de Proteção Social
Básica (DPB), que acontece
nos CRAS. O serviço é uma
estratégia de apoio e estímu-
lo aos familiares que cuidam
das crianças, buscando me-
lhorar a qualidade da rela-
ção entre eles para consoli-
dar os vínculos protetivos.

O caminhão permite à
Smac, que segue as diretri-
zes e metas para a proteção
integral da criança nos pri-
meiros anos de vida – pre-
vistas em leis federais que
tratam do tema –, a realizar

Volta Redonda promove atividades pelo Mês da Primeira Infância
ações itinerantes de aborda-
gem social. A Brinquedo-
lândia visa integrar a crian-
ça e seus cuidadores com
brincadeiras lúdicas, além
de possibilitar o desenvolvi-
mento de suas potencialida-
des. A equipe do projeto
atua junto com o orientador
social do CRAS da área,
apoiando as atividades já
planejadas.

A programação pelo Mês
da Primeira Infância segue
nesta quarta-feira (17), com
exibição do filme “Tá Dan-
do Onda”, no CRAS do bair-
ro Roma, às 9h; no Santa
Cruz tem brincadeiras de
criança na quadra da Esco-
la Municipal Lund Vilela,
às 9h e às 14h. Também às
14h, tem atividade sobre a
saúde bucal infantil no
CRAS Siderlândia.

Na quinta-feira (18), o
CRAS Vila Brasília promove
gincana com pais e filhos.
Na sexta-feira (19), às 13h30,
o CRAS Três Poços vai fazer
as crianças viajarem por
meio de brincadeiras. E no
CRAS Belo Horizonte tem
palestra com doula e sobre
aleitamento materno, e ati-
vidades para as crianças, no
dia 24, a partir das 9h.

Programa Criança Feliz
O “Criança Feliz”, do Mi-

nistério da Cidadania, im-
plantado no primeiro se-
mestre deste ano, está em
sintonia com as políticas pú-
blicas já desenvolvidas em
Volta Redonda. O programa
visa estimular o desenvolvi-
mento integral de crianças
em situação de risco ou vul-
nerabilidade social, na pri-
meira infância – fase deter-
minante para o desenvolvi-
mento de habilidades de co-
ordenação, memória e capa-
cidade de aprendizado.

A iniciativa alcança cri-
anças com idade de 0 a 3
anos e gestantes que este-
jam inseridas no Cadastro
Único (CadÚnico) para pro-
gramas sociais do Governo
Federal, e crianças com ida-
de entre 0 e 6 anos benefici-
árias do Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC).
Para participar, é preciso
manter os dados no Cadas-
tro Único atualizados, prin-
cipalmente quando há grá-
vidas e crianças de até seis
anos na família.

O programa funciona nos
CRAS e está em mais de 30
bairros de Volta Redonda,
onde foi identificada maior

demanda. O ponto central é
a visitação domiciliar, reali-
zada por 23 visitadores e 2
supervisores, todos capacita-

dos pelo governo. Os visita-
dores são capacitados em di-
versas áreas de conhecimen-
to, como saúde, educação,

Divulgação / PMVR

Ações começaram nesta terça-feira (16) nos CRAS Santo Agostinho e Açude com o tema ‘É
brincando que se aprende’

Barra Mansa

A Secretaria de Educa-
ção (SME), iniciou nesta ter-
ça-feira (16), o ‘XV Somando
Experiências, Multiplicando
Sucessos’. A abertura da
ação aconteceu na Fazenda
da Posse, com uma apresen-
tação dos alunos da Escola
Vocacionada à Música - Ciep
485 Professor João Batista de
Barros. O encontro de for-
mação continuada segue
com programação até o pró-
ximo dia 31, reunindo pro-
fessores de toda a Rede Mu-
nicipal de Ensino.

A organização do evento
de abertura, formada por Lé-
lia Abrahão, Sávio Cesar Lo-
pes e Lolita Magaldi, que fa-
zem parte da Assessoria de
Anos Iniciais, explicou que o
encontro tem o objetivo de
promover a troca de experi-
ências entre os professores.

- Reuniões como esta são
importantes para partilhar
as abordagens de sucesso em
cada uma das unidades.
Hoje (ontem) estamos reali-
zando a abertura com a par-
ticipação dos professores do
3º Ano dos anos iniciais, tra-
zendo como tema a nossa ci-
dade - destacou Lolita.

Segundo Sávio Cesar Lo-
pes, a Fazenda da Posse foi
escolhida como local da
abertura por conta da refe-
rência histórica para o mu-
nicípio.

- As turmas de 3º Ano são
as que estão abordando em
sala de aula a história do
nosso município, então nada
melhor que escolhermos a
Fazenda da Posse para a rea-
lização desse encontro, é um
local que faz parte da identi-
dade da cidade - disse Sávio.

Barra Mansa promove o ‘XV Somando Experiências, Multiplicando Sucessos’

A primeira apresentação
do ciclo formativo contou
com trabalhos realizados
pela Escola Municipal Eliete
de Oliveira Ferreira, no
bairro Vista Alegre.

- Em março nós realiza-
mos, aqui na Fazenda da Pos-
se mesmo, uma formação so-
bre a história de Barra Man-
sa, para que os professores
pudessem desenvolver o
tema em sala de aula. Como
resultado desse trabalho, nós
trouxemos a Escola Eliete,
que é o nosso polo de alfabeti-
zação, para mostrar o que foi
desenvolvido colocando a
história da cidade dentro da
sequência didática, mostran-
do para as outras professoras
o que foi realizado com os
alunos daquela unidade - ex-
plicou Lélia.

Novos Tempos
De acordo com a gerente

de Educação Básica da SME,
Alessandra Mara Leone Ma-

galhães, o encontro, que não
acontecia desde 2019, teve que
se adaptar para atender a de-
manda dos novos tempos.

- Ficamos sem realizar
este ciclo formativo por dois
anos, por conta do período
de pandemia da Covid-19.
Este ano estamos voltando
com muitas novidades, entre
elas a divisão por segmen-
tos. Antes o encontro era re-
alizado em apenas um dia,
agora separamos em grupos
e em dias diferentes, relacio-
nando as áreas de atuação -
explicou Alessandra.

A gerente de Educação Bá-
sica acrescentou ainda a im-
portância do encontro e da tro-
ca de experiência entre o corpo
docente das unidades da rede.

- Esse trabalho que reali-
zamos é uma forma de valo-
rizar as boas práticas reali-
zadas pelos professores. Te-
mos trabalhos brilhantes,
que por muitas vezes ficam
restritos à sala de aula e a es-
cola, a partir de atividades
como esta tais práticas ser-
vem de referência para ou-
tros professores - concluiu
Alessandra.

serviço social, direitos hu-
manos, cultura e outras áre-
as prioritárias para a pri-
meira infância.

Paulo Dimas

Professores do 3º Ano do Ensino Fundamental da Rede Municipal participaram da abertura do
encontro de formação continuada
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Itatiaia

O município terá um
complexo esportivo e de en-
tretenimento para a realiza-
ção de atividades a motor
que envolvem competições
nacionais e internacionais.
O Itatiaia Motor Park será
construído no bairro Fazen-
da da Serra. Com esse local,
o Estado do Rio voltará a
contar com um autódromo,
o primeiro desde que o cir-
cuito de Jacarepaguá foi de-
molido como parte da cons-
trução de instalações para as
Olimpíadas de 2016.

O projeto inclui a cons-
trução de um autódromo
com padrões para receber
eventos esportivos de gran-
de e médio porte, além de
exposições, treinamentos,
testes, certificações e cur-
sos, respeitando o conceito
de sustentabilidade, confor-
me manifestado pela Confe-
deração Brasileira de Auto-
mobilismo.

O evento de lançamento,
realizado em 11 de agosto,
contou com a presença do
sócio do empreendimento, o
jornalista, João Mendes, de
autoridades municipais, em-
presários, convidados e em-
preendedores do setor auto-
mobilístico.

De acordo com o projeto,
além de diversos outros in-
vestimentos, o Itatiaia Motor
Park tem o objetivo de fo-
mentar o turismo local, ge-
rando um crescimento na
arrecadação.

O projeto conta ainda
com uma Vila Gastronômica
associada a um pequeno
shopping que estará estrate-

Grupo privado construirá autódromo em Itatiaia
Estado do Rio voltará a ter pista para corridas de automóveis, depois do fim do Autódromo de Jacarepaguá

gicamente instalada na rota
de saída das visitas guiadas
ao completo e também com
postos de divulgação e ins-
crição de cursos de pilota-
gem e direção, show room de
montadores e souvenirs.

–  Itatiaia é uma cidade
de muitas potencialidades e
estamos muito felizes com
esse novo empreendimento,
que com certeza somará
muito com o desenvolvi-
mento da nossa cidade,
principalmente no que se
refere a geração de empre-
go, disse o prefeito Irineu
Nogueira.

Itatiaia Motor Park
O Itatiaia Motor Park

contará com uma localiza-
ção privilegiada, no eixo
Rio-São Paulo, sendo a cer-
ca de 02h30min dos aeropor-
tos do Galeão (RJ) e Guaru-
lhos (SP) em uma região
com ampla rede hoteleira,
que conta com dezenas de
empresas do ramo automo-
bilístico e multinacionais.

Segundo a apresentação
do projeto, o modelo de negó-
cio está amparado na neces-
sidade do Estado do Rio de
Janeiro de ter um novo autó-
dromo de padrão internacio-
nal, que além das competi-
ções, deverá servir a toda a
comunidade, impulsionando
o seu desenvolvimento, tec-
nológico e social.

A ideia é que o Estado do
Rio de Janeiro volte a ter
condições de sediar grandes
competições movimentando
a economia da região, geran-
do empregos e contribuindo
para a o desenvolvimento de
novos negócios.

Foto: PMI

Itatiaia Motor Park permitirá que o Estado do Rio volte a contar com autódromos

Brasília

A equipe econômica po-
derá rever o teto do Imposto
sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS),
caso os estados provem per-
da de arrecadação, disse
hoje (16) o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes. Ele
participou de audiência de
conciliação entre estados e a
União, promovida pelo mi-
nistro Gilmar Mendes, rela-
tor do caso no Supremo Tri-
bunal Federal (STF).

A participação de Paulo
Guedes não estava prevista
na agenda oficial. Durante o
discurso, o ministro disse que
as unidades da Federação
continuam com o caixa cheio
e que eventuais perdas de re-
ceita com a fixação do teto do
ICMS poderão resultar numa
revisão da proposta.

— Vamos ver o saldo an-
tes de a gente brigar. É extra-
ordinariamente sábia a deci-
são do ministro Gilmar
[Mendes]. Vamos ver os nú-
meros? Se os números mos-
trarem que houve aumento

Paulo Guedes diz que teto do ICMS pode ser revisto se estados perderem receita
de arrecadação forte, apesar
da redução das alíquotas, en-
tão segue o jogo. Se, ao con-
trário, mostrar que houve
prejuízo à Federação, eu
mesmo vou ficar envergo-
nhado e vou querer rever —
declarou Guedes. “Ninguém
sacrificou [os gastos em] saú-
de e educação”, continuou.

Em junho, o Congresso
aprovou a fixação do teto do
ICMS de 17% a 18% sobre
combustíveis, energia elétri-
ca, transportes e comunica-
ções. O Comitê Nacional de
Secretários de Fazenda (Com-
sefaz), que representa as Se-
cretarias Estaduais de Fazen-
da, rechaça a versão do gover-
no e alega que as unidades da
Federação perderão R$ 92 bi-
lhões por ano com o teto.

Segundo Guedes, a redu-
ção de impostos indiretos
(que incidem sobre o consu-
mo), como o ICMS está sendo
compensada pela falta de cor-
reção da tabela do Imposto de
Renda, cuja receita é parti-
lhada com estados e municí-
pios. “A arrecadação de Im-
posto de Renda está subindo

bastante, o que acaba equili-
brando a balança”, declarou.

Repasse de ganhos
O ministro da Economia

voltou a afirmar que as deso-
nerações em vigor neste ano
visam a repassar para a po-
pulação a arrecadação extra-
ordinária com a recupera-
ção da economia. “Além do
ICMS, reduzimos impostos
como o IPI [Imposto sobre
Produtos Industrializados].
[Mesmo assim], estamos
com um [resultado] fiscal
muito forte, nunca foi tão
forte”, declarou.

Guedes negou existir
qualquer conflito entre a
União e os estados. Lembrou
que, nos últimos anos, o go-
verno federal fechou um
acordo em relação à Lei
Kandir, transferiu cerca de
R$ 11 bilhões da cessão one-
rosa do pré-sal aos governos
locais e concedeu um pacote
de ajuda durante a pande-
mia de covid-19.

 “Todo mundo deve ter
uma posição mais confortá-
vel hoje. Agora, começam a

se acumular distorções,
como o piso da enfermagem,
que talvez se torne insusten-
tável para os municípios em
algum momento”, concluiu
Guedes. Sancionado pelo
presidente Jair Bolsonaro

no início do mês, o piso esta-
beleceu salário mínimo de
R$ 4.750 para enfermeiros,
técnicos de enfermagem, au-
xiliares de enfermagem e
parteiras. O presidente ve-
tou um artigo que previa re-

ajuste anual pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor (INPC).

Por Wellton Máximo – Repórter
da Agência Brasil - Edição: Bruna

Saniele

Foto: Carlos Moura/SCO/STF via Agência Brasil

Gudes afirma que, se estados perderem receita com teto de ICMS, medida poderá ser revista

Brasília

Cerca de 245 mil taxistas re-
cebem nesta terça (16) as duas
primeiras parcelas do Auxílio
Taxista, benefício emergencial
para compensar o aumento
dos combustíveis neste ano.
Como cada parcela equivale a
R$ 1 mil, cada motorista rece-
berá R$ 2 mil neste mês.

O dinheiro será depositado
nas contas poupança sociais
digitais e poderá ser movimen-
tado por meio do aplicativo
Caixa Tem, que permite a
compra em lojas virtuais ca-
dastradas, o pagamento de
contas domésticas e a transfe-
rência para qualquer conta
bancária. O beneficiário preci-
sará movimentar os recursos
em até 90 dias após o depósito.
Caso contrário, o dinheiro vol-
tará para o caixa da União.

Criado pela emenda cons-
titucional que criou estado de
emergência por causa da alta
do preço dos combustíveis, o
Auxílio Taxista será pago até
dezembro. A emenda elevou
benefícios sociais e instituiu
auxílios emergenciais até o
fim do ano.

No próximo dia 30, haverá
repescagem para pagar as duas
primeiras parcelas às prefeitu-

Auxílio Taxista começa a ser pago com parcela dobrada
ras que enviaram o cadastro
dos taxistas de 5 de agosto até
ontem (15). Segundo a Data-
prev, estatal que processa a lista
de beneficiários, as prefeituras
incluíram mais 25 mil taxistas
que estão tendo os dados anali-
sados para verificar se estão ap-
tos a receber o auxílio.

Inicialmente, o governo ti-
nha informado que o valor fi-
nal de cada parcela depende-
ria do número de taxistas que
demandaram o benefício. No
entanto, como o número ficou
dentro do previsto, as duas
primeiras parcelas terão va-
lor de R$ 1 mil cada uma.

Quem tem direito
Têm direito ao benefício os

motoristas de táxi registrados
nas prefeituras, titulares de
concessões ou alvarás expedi-
do até 31 de maio. Não será ne-
cessária qualquer ação por
parte dos taxistas. Em caso de
dúvidas, o motorista deve en-
trar em contato com a prefei-
tura para verificar o cadastro
municipal. A prestação das in-
formações caberá inteiramen-
te às prefeituras (ou ao gover-
no do Distrito Federal, no
caso da capital federal).

As prefeituras terão nova
chance, de 20 de agosto a 11 de

setembro, para enviar os dados.
Nesse caso, o pagamento come-
çará na terceira parcela, sem
direito a valores retroativos. O
Ministério do Trabalho e Previ-
dência, no entanto, não descar-
ta a possibilidade de prorrogar
o prazo, se necessário.

Auxílio Caminhoneiro
Outro benefício instituído

pela emenda constitucional, o
Auxílio Caminhoneiro come-
çou a ser pago no último dia 9,
com os motoristas de carga
autônomos recebendo as duas
primeiras parcelas de uma
vez. A segunda parcela será
paga em 24 de setembro.

Podem receber o Auxílio
Caminhoneiro os transporta-
dores de carga autônomos ca-
dastrados no Registro Nacio-
nal de Transportadores Rodo-
viários de Cargas (RNTR-C),
da Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT), até
31 de maio deste ano. Os profis-
sionais deverão estar com a
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) e o CPF válidos, en-
tre outras exigências.

Também chamado de Be-
nefício Emergencial Caminho-
neiro (BEm-Caminhoneiro), o
auxílio será pago a cada trans-
portador autônomo, indepen-

dentemente da quantidade de
veículos que tiver. O pagamen-
to do BEm-Caminhoneiro vai
ser revisado mensalmente.
Para os próximos lotes de pa-
gamento, a ANTT vai encami-
nhar ao Ministério do Traba-
lho e Previdência a relação dos
transportadores autônomos de
cargas que estiverem na situa-
ção “ativo” no RNTR-C.

Quem estiver com situa-
ção cadastral “pendente” ou
“suspensa” poderá regulari-
zar o registro na ANTT e rece-
ber as parcelas a partir da
data da regularização. No en-
tanto, o governo esclarece que
não terá direito a parcelas que
tenham sido pagas.

Autodeclaração
Assim como no Auxílio

Taxista, haverá repescagem
das duas primeiras parcelas
no Auxílio Caminhoneiro.
Começou ontem o prazo para
que transportadores autôno-
mos de carga (TAC) façam a
Autodeclaração do Termo de
Registro para receber o BEm
Caminhoneiro-TAC. Quem
cumprir o procedimento até
29 de agosto receberá as duas
primeiras parcelas no dia 6
de setembro.

A autodeclaração pode ser

feita pelo Portal Emprega Bra-
sil ou pelo aplicativo da Cartei-
ra de Trabalho Digital. Após
esse prazo, os caminhoneiros
somente terão direito a rece-
ber o benefício a partir do mês
da realização da autodeclara-

ção, desde que atendidos os de-
mais requisitos legais. Nesse
caso, não será feito o pagamen-
to retroativo.

A reportagem é da Agência Brasil



8  DIÁRIO DO VALE QUARTA-FEIRA, 17 DE AGOSTO DE 2022GERAL

Rio

A Agência Nacional do
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP) organi-
zou uma força-tarefa no Rio
de Janeiro, para fazer uma
fiscalização em veículos que
chegam aos postos de com-
bustíveis para fazer abasteci-
mento com GNV. Nesta terça-
feira, as equipes estiveram
em dois postos da Barra da
Tijuca, na zona oeste do Rio
de Janeiro. Um na Avenida
das Américas, 10200 e o outro
na Avenida Salvador Allen-
de, 3271. Ainda nesta sema-
na, a fiscalização voltará às
ruas hoje e na quinta-feira.

Neste primeiro dia da
Operação Pressão Alta, 11 ve-
ículos chegaram a ser reco-
lhidos por causa de irregula-
ridades, mas segundo o chefe
do Núcleo Regional de Fisca-
lização da ANP no Rio de Ja-
neiro, Ary Bello, três foram
liberados porque consegui-
ram regularizar a situação.

Entre as irregularidades
havia falta de documentação
e documentação vencida e
não foram as únicas. “Kit gás
não homologado, veiculo não
vistoriado. Isso é muito co-
mum e o principal motivo
das explosões nos cilindros
de GNV, cilindros velhos, não
testados, colocados por ofici-
nas irregulares, não passa-
ram por vistoria de certifica-
ção”, contou Bello em entre-
vista à Agência Brasil.

Segundo ele, muitos mo-
toristas acabam indo para
kits alternativos - que ele
chama de genéricos - não fa-
zem a vistoria e não cum-
prem os requisitos legais

Força-tarefa fiscaliza abastecimento com GNV
Este ano já foram três explosões no estado do Rio de Janeiro

para poder circular com o
seu veículo com segurança.

Bello acrescentou que
uma solução é mostrar para
a população que o cumpri-
mento das regras não pode
ser renegado, porque envol-
ve vidas. Ele alertou para o
aumento dos casos de explo-
são de veículos durante o
abastecimento com GNV. Se-
gundo o chefe do Núcleo Re-
gional de Fiscalização da
ANP no Rio de Janeiro, nos
últimos cinco anos havia o
registro de apenas um caso
por ano, mas agora em 2022,
em menos de um mês, já
ocorreram três.

O primeiro foi no dia 26
de julho, quando houve a ex-
plosão enquanto o veículo
estava sendo abastecido, no
bairro São Francisco Xavier,
na zona norte do Rio. Um ho-
mem morreu e uma mulher
ficou ferida. O segundo foi
no bairro de Paciência, na
zona oeste da cidade, no dia
5 de agosto, quando não hou-
ve vítimas. O último ocorreu
na quinta-feira (11), em São
Pedro da Aldeia, na Região
dos Lagos do estado do Rio.
De acordo com a Secretaria
de Saúde do município, um
frentista teve as duas pernas
amputadas na explosão e
morreu. O acidente fez ain-
da mais quatro vítimas.

DE acordo com o chefe da
fiscalização não cabe aos
postos verificar se os kits es-
tão em condição regular.
“Isso tem que partir do con-
sumidor. Ele tem que ter no-
ção que a vida dele e de
quem está ao seu lado está
em risco. Apesar do GNV
ser um combustível bem se-

guro, o kit é essencial para a
segurança”, pontuou.

Além da agência regula-
dora participam da ação o
Procon RJ, a companhia de
gás Naturgy, o Instituto de
Pesos e Medidas (Ipem), o
Instituto Nacional de Metro-
logia, Qualidade e Tecnolo-
gia (Inmetro), o Departa-
mento de Transportes Rodo-
viários do Estado do Rio de
Janeiro (Detro), a Secretaria
Municipal de Transportes e
o Detran. Cada órgão atua
dentro de suas atribuições
legais. Os fiscais da ANP ve-

rificam se o abastecimento
com GNV está respeitando o
limite máximo de pressão,
que é de 220 bar.

Procon
O presidente do Procon

Estadual, Cássio Coelho, re-
latou que a operação vai
combater também as instala-
doras irregulares dos kits
GNV. “Essa união entre as
instituições de controle ga-
rantirá o sucesso da opera-
ção, pois atuará nas três esfe-
ras possíveis de irregularida-
des: situação irregular do ve-

ículo, instaladoras irregula-
res de kits de GNV e postos
sem autorização ou que não
estão abastecendo dentro das
normas da ANP”, apontou.

No caso das instaladoras
de kits GNV, os fiscais do
Procon RJ verificam se os
estabelecimentos possuem
toda a documentação neces-
sária, principalmente a au-
torização do órgão compe-
tente para funcionar.

De acordo com o Procon,
se forem encontradas irregu-
laridades nos postos e nas
instaladoras, os estabeleci-

mentos poderão ser autuados
e até mesmo interditados.
“As empresas autuadas res-
ponderão processo adminis-
trativo, tendo o fornecedor 15
dias para apresentar defesa.
Já nos casos de irregularida-
des nos veículos e que pos-
sam gerar riscos à popula-
ção, serão apreendidos e leva-
dos aos pátios localizados em
Vargem Grande e Engenho
da Rainha e lá ficarão até que
as irregularidades sejam sa-
nadas”, concluiu.

Edição: Claudia Felczak – Abr

Foto: ABr

Ainda nesta semana, a fiscalização voltará às ruas hoje e na quinta-feira

Brasília

Relatório divulgado esta
semana pela Agência Nacio-
nal de Telecomunicações
(Anatel) mostra que durante
o primeiro semestre de 2022,
foram registradas um total
de 951,3 mil reclamações
contra prestadoras de servi-
ços de banda larga fixa, TV
por assinatura e telefonias
móvel e fixa.

De acordo com a Anatel,
o número de queixas apre-
sentadas junto ao serviço de
atendimento ao consumidor
representa um volume 6,5%
menor do que o registrado
no segundo semestre de
2021. Segundo a agência, o
Índice de Reclamações (IR),
que é calculado a partir do
número de reclamações
mensais das prestadoras por
mil acessos caiu de 0,55 para
0,51 entre o segundo semes-
tre de 2021 em relação ao pri-
meiro semestre de 2022.

“O resultado do primeiro
semestre desse ano retoma a
tendência de queda nas re-
clamações desde o recorde
de 4 milhões de queixas re-

Consumidores apresentam quase 1 milhão de reclamações na Anatel
gistradas em 2015. A redução
foi interrompida nos dois
primeiros anos da pandemia
de covid-19”, informou a
agência.

O serviço que registrou
maior número de reclama-
ções foi referente ao celular
pós-pago, com 360.068 quei-
xas e com IR de 0,59. Em se-
gundo lugar está o serviço
de banda larga fixa, com
240.098 reclamações e IR em
0,81.

O serviço de celular pré-
pago foi o terceiro maior
alvo de reclamações, com
143.739 queixas e um IR de
0,20; seguido do serviço de
telefonia fixa (135.271 recla-
mações e IR em 0,85) e da TV
por assinatura (65.887 recla-
mações e IR em 0,72).

As reclamações contra as
prestadoras desses serviços
podem ser feitas de forma
online, no site da Anatel,
onde há uma área específica
para isso, com um passo a
passo que ajuda o consumi-
dor a fazer a reclamação.
Para acessá-lo, clique aqui.

Edição: Valéria Aguiar - ABr

Foto: ABR

Queixas foram contra serviços de telefonia, internet e TV

Brasília

A Polícia Federal (PF)
deflagrou na manhã de
ontem a Operação Dark
Cloud, em busca de pro-
vas relacionadas à inves-
tigação da invasão de
diversos sites do gover-
no no ano passado, princi-
palmente dos sistemas do
Ministério da Saúde.

São cumpridos man-
dados em Minas Gerais,
Paraíba, Paraná e Santa
Catarina, todos de busca e
apreensão. As diligências
foram autorizadas pela
Justiça Federal de Brasí-
lia, a pedido da PF.

“Durante a investiga-
ção, descobriu-se que tais
ataques foram realizados
por uma organização cri-
minosa transnacional de-
dicada à prática de cri-
mes dessa natureza, vi-

PF faz buscas em operação sobre
ataque hacker a órgãos públicos

sando entidades públicas e
privadas no Brasil, Estados
Unidos, Portugal e Colôm-
bia”, disse a PF, em nota.

Em dezembro do ano
passado, um ataque ciber-
nético à base de dados da
Saúde derrubou o portal e o
aplicativo do ConecteSus,
serviço digital que contém
diversas informações sobre
a saúde dos cidadãos e por
onde é possível emitir, por
exemplo, certificados de va-
cinação da covid-19. A pasta
levou mais de um mês para
conseguir normalizar todo
o sistema.

Também foram atacados
os sites da Controladoria-
Geral da União, Ministério
da Economia, Instituto Fe-
deral do Paraná, Agência
Nacional de Águas e Sanea-
mento Básico, Escola Naci-
onal de Administração Pú-
blica, Agência Nacional de

Transporte Terrestre,
Instituto de Pesquisas
Jardim Botânico do Rio
de Janeiro, Agência Na-
cional de Energia Elétri-
ca, da Fundação de Pre-
vidência Complementar
do Servidor Público Fe-
deral e da Polícia Rodo-
viária Federal.

“Os crimes apurados
na investigação são os de
organização criminosa,
invasão de dispositivo in-
formático, interrupção ou
perturbação de serviço te-
legráfico, radiotelegráfico
ou telefônico, impedir ou
dificultar-lhe o restabele-
cimento; além do crime
de corrupção de menores,
com previsão no Estatuto
da Criança e do Adoles-
cente, e lavagem de capi-
tais”, informou a PF.

Edição: Fernando Fraga - ABr

Rio

O Rock in Rio, que será
realizado de 2 a 11 de setem-
bro no Parque Olímpico, está
agitando o setor turístico da
cidade do Rio de Janeiro. O
Rio Convention & Visitors
Bureau (Rio CVB) estimou
ontem em US$ 158,48 milhões
a receita do evento, com a ge-
ração de US$ 7,924 milhões
de Imposto sobre Serviços
(ISS) para a economia do mu-
nicípio. Os cálculos são base-
ados no gasto médio per capi-
ta (por indivíduo) com despe-
sas de hospedagem, alimen-
tação, transporte no Brasil,
compras pessoais e turismo
na cidade.

Assim como nas edições
anteriores do festival, a rede
hoteleira estima ocupação to-
tal de 100% dos leitos nos em-
preendimentos localizados no
entorno do evento. Os demais
segmentos do setor de turis-
mo também deverão ser bene-
ficiados com a realização dos

Rock in Rio estima receita
acima de US$ 158 milhões

shows, uma vez que os turis-
tas aproveitam a oportunida-
de para conhecer a cidade.

“O Rock in Rio já se conso-
lidou como um dos maiores
festivais do mundo e se tor-
nou, junto com o réveillon e o
carnaval, um dos principais
eventos do Rio de Janeiro, ge-
rando impacto positivo para a
cidade como um todo”, disse a
diretora executiva do Rio
Convention & Visitors Bu-
reau, Roberta Werner, que
está otimista com a realização
do festival depois de uma pau-
sa de três anos. “Por isso, tra-
balhamos constantemente
para captar novos eventos
para a cidade, a fim de movi-
mentar o turismo ao longo de
todo o ano”, afirmou.

O secretário municipal de
Turismo do Rio, Antônio Ma-
riano, destacou a vocação na-
tural do município para
grandes eventos. “E o Rock
in Rio é prova disso. Depois
de três anos, vamos receber
centenas de milhares de tu-

ristas, querendo ver o maior
festival de música do mundo.
Um evento dessa magnitude,
que carrega nossa marca no
próprio nome, tem o enorme
potencial de promover ainda
mais o Rio, levantar a autoes-
tima do carioca e girar a roda
da economia com a geração
milhares de empregos.”

Também o Aeroporto In-
ternacional Tom Jobim/RI-
Ogaleão, parceiro do Rio
CVB, espera incremento em
torno de 22 mil passageiros
no período de 1º a 15 de se-
tembro, com base nos voos
previstos até o momento. O
aumento será de 11% em re-
lação à primeira quinzena
do mês anterior. No total,
são esperados 133 voos ex-
tras para o período, refor-
çando rotas já existentes,
como São Paulo, Maceió e
Recife, e adicionando três
novos destinos: Curitiba,
Florianópolis e Salvador.

Edição: Nádia Franco - ABr



DIÁRIO DO VALE  9QUARTA-FEIRA, 17 DE AGOSTO DE 2022 POLÍTICA/NACIONAL

Juiz de For a

No dia em que começou
oficialmente a campanha
eleitoral, o candidato à re-
eleição, Jair Bolsonaro
(PL) escolheu a cidade de
Juiz de Fora (MG) para
dar início ao corpo a cor-
po com o eleitorado. Bol-
sonaro chegou à cidade
por volta das 10h e parou
para falar com apoiadores
no Aeroclube.

Aos apoiadores, ele fa-
lou sobre a atuação do seu
governo no enfrentamento
da pandemia de covid-19 e
disse não ter errado na
condução das ações. Bol-
sonaro citou ainda a alta
dos combustíveis, como
um desafio que enfrentou
este ano: “Fizemos a nossa
parte em 2020 e 2021 e en-
tramos em 2022. Agora,
imagine o quanto é difícil
lutarmos contra o lobby
dos combustíveis no Bra-
sil”.

Bolsonaro começa campanha eleitoral em Juiz de Fora
Foi nesta cidade que ele sofreu um atentado à faca, em 2018

Juiz de Fora é a cidade
onde Bolsonaro sofreu um
atentado à faca durante a
campanha eleitoral, em
setembro de 2018. Naquele
ano, Adélio Bispo esfa-
queou o então candidato.
Bispo foi preso no mesmo
dia. A investigação da Po-
lícia Federal (PF) sobre o
e pisódio,  realizada em
dois inquéritos, concluiu
que ele agiu sozinho no
crime.

Bolsonaro estava acom-
panhado da primeira-
dama Michelle Bolsonaro;
do seu candidato a vice-
presidente na chapa, gene-
ral Braga Netto; e também
do candidato do seu parti-
do ao governo de Minas
Gerais, senador Carlos Vi-
ana. Juiz de Fora fica na
Zona da Mata mineira, a
sudeste da capital Belo
Horizonte. A cidade tem
população estimada em
577 mil habitantes.

Ao sair do aeroclube,

ele conversou rapidamente
com a imprensa, antes de
cumprimentar as pessoas
que o aguardavam do lado
de fora. Aos jornalistas, ele
falou sobre a motociata
que deve ocorrer no Rio de
Janeiro. Segundo o candi-
dato, o passeio vai ser uma
comemoração aos 200 anos
da Independência do Bra-
sil. Em seguida, o candida-
to se dirigiu à cidade onde
participou de uma motoci-
ata com apoiadores.

Pelo calendário eleito-
ral, a partir desta terça-
feira, os candidatos estão
autorizados a fazer propa-
ganda eleitoral na inter-
net e comícios com apare-
lhagem de som. Já a veicu-
lação de propaganda elei-
toral no rádio e na televi-
são, do primeiro turno das
eleições, começará no dia
26. O término será no dia
29 de setembro.

Edição: Denise Griesinger

Foto: Arquivo

Bolsonaro fala sobre a atuação do seu governo no enfrentamento da pandemia de covid-19

São Paulo

O candidato à Presidên-
cia pelo PT, Luiz Inácio
Lula da Silva, disse ontem
que vai combater a fome e
reduzir o desemprego, caso
seja eleito para mais um
mandato no Palácio do Pla-
nalto. O discurso foi feito
em um carro de som em
frente à fábrica da Vo-
lkswagen, em São Bernar-
do do Campo (SP), onde
Lula começou a carreira
política no Sindicato dos
Metalúrgicos do ABC.

“Nós vamos ganhar por-
que esse país precisa de
nós. Nós vamos ganhar por-
que não é possível [essa si-
tuação]. O Brasil é o tercei-
ro produtor de alimentos
do mundo, não pode ter 33
milhões de pessoas passan-
do fome”, disse.

O ex-presidente enfati-
zou a contradição do país
ter uma grande produção
agropecuária e, mesmo as-
sim, uma parcela significa-
tiva da população viver em
situação de insegurança

Lula destaca importância do combate à fome e da geração de empregos
alimentar. “O Brasil é o pri-
meiro produtor de proteína
animal do mundo. O pri-
meiro produtor de carne do
mundo é o Brasil. Por isso,
não justifica uma mulher
ficar na fila do açougue
para pegar um osso ou uma
carcaça de frango. Não jus-
tifica uma criança ir dor-
mir sem ter um copo de lei-
te. Não justifica uma crian-
ça acordar e não ter um pão
com manteiga para co-
mer”, ressaltou.

Após mencionar dados
que mostram a redução dos
postos de trabalho nas in-
dústrias de São Bernardo
do Campo, importante polo
do setor automotivo, Lula
acrescentou: “Eu vou vol-
tar para que a gente recu-
pere esse país, recupere o
emprego”.

Lula também lembrou
os tempos de liderança sin-
dical na região, quando
promoveu greves apesar da
repressão do regime mili-
tar. Uma história que, se-
gundo ele, começou em
1969. “Naquele tempo que a

Volkswagen tinha mais de
40 mil trabalhadores e ti-
nha um coronel do exército
que era chefe da seguran-
ça”, lembrou, ao mencio-
nar a importância da orga-
nização dos trabalhadores
na conquista da democra-
cia nos anos seguintes.

O candidato à Presidên-
cia discursou acompanha-
do ao candidato do PT ao
governo de São Paulo, Fer-
nando Haddad, do candida-
to ao Senado pelo PSB,
Márcio França e de direto-
res do sindicato dos meta-
lúrgicos.

Pelo calendário eleito-
ral, a partir desta terça-fei-
ra, os candidatos estão au-
torizados a fazer propagan-
da eleitoral na internet e
comícios com aparelhagem
de som. Já a veiculação de
propaganda eleitoral no rá-
dio e na televisão, do pri-
meiro turno das eleições,
começará no dia 26. O tér-
mino será no dia 29 de se-
tembro.

Edição: Fábio Massalli

Foto: Arquivo

Lula lembrou os tempos de liderança sindical na região

São Paulo

A candidata à Presidên-
cia da República pelo MDB,
Simone Tebet, escolheu a
capital paulista para dar a
largada oficial de sua corri-
da ao Palácio do Planalto.
Na manhã desta terça-feira
(16) ela se reuniu com cerca
de 40 representantes do se-
tor da cultura - como o exe-
cutivo da Orquestra Sinfô-
nica do Estado de São Pau-
lo, Marcelo Lopes, o presi-
dente da Fundação Bienal,
José Olímpio da Veiga Pe-
reira, o diretor de relações
institucionais da Pinacote-
ca de São Paulo, Paulo Vice-
lli, e o pianista e maestro
Marcelo Bratke - na resi-
dência de Teresa Bracher,
fundadora do Documenta
Pantanal e do Instituto Ta-
quari Vivo.

“No nosso governo a cul-
tura vai ter o status, o cari-
nho, a importância que ela
merece. Nós vamos recriar
o Ministério da Cultura que
não pode continuar como
um puxadinho do Ministé-

Simone Tebet afirma que, se eleita, educação e cultura serão prioridades
rio do Turismo. Ela precisa
ter autonomia administra-
tiva e financeira para fazer
o dever de casa, que é ter
voz da cultura brasileira e
dar voz à cultura dos rin-
cões mais distantes”, disse.

Simone defende regras
claras e objetivas, além de
uma parceria com os esta-
dos e com os municípios
para executar a Lei Aldir
Blanc. Segundo a presiden-
ciável, hoje R$3 bilhões dei-
xam de ser executados por
falta de um ministério que
ligue esse dinheiro às ações
que estados e municípios
querem para fazer a cultu-
ra ser mais democrática, e
que chegue às periferias.

De acordo com a candi-
data, a Lei Rouanet só pre-
cisa ser implementada e
coibir abusos que existem.
“É preciso democratizar a
cultura no Brasil, o que não
pode são municípios tendo,
por exemplo, salas de cine-
ma, museus que são visita-
dos pelos nossos turistas in-
ternacionais e não terem o
cidadão mais humilde dos

municípios menores, não
tem uma única sala de cine-
ma pra ver a cultura do ci-
nema brasileiro, por exem-
plo”, ressaltou.

Questionada sobre o mo-
tivo de ter como primeiro
compromisso de campanha
uma reunião com represen-
tantes do setor cultural do
país, Tebet disse que a
agenda tem a ver com o fato
de ser professora. Segundo
a candidata, cultura e edu-
cação serão prioridade ab-
soluta caso seja eleita.

Com o início da campa-
nha, Simone disse ainda es-
tar confiante em relação a
melhora de seu nome na
preferência do eleitorado.
“Sei que temos condições
de chegar ao segundo tur-
no. A campanha começa
hoje”, avaliou. Ainda nesta
terça-feira, Tebet participa,
em Brasília, da posse do mi-
nistro Alexandre de Mora-
es como presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral
(TSE), às 19h.

Edição: Aline Leal - ABr

Foto: Reprodução - Flickr

Em meio a nomes da cultura, ela promete recriar Ministério da Cultura

São Paulo

Com a largada oficial do
período de campanha eleito-
ral, o candidato à Presidên-
cia Ciro Gomes (PDT) ini-
ciou nesta terça-feira (16) o
corpo a corpo com os eleito-
res, em uma caminhada às
7h em Guainases, uma co-
munidade da Zona Leste de
São Paulo. O presidenciável
conversou com moradores e
comerciantes e apresentou
planos de governo.

Entre outros pontos,
Ciro Gomes disse que, se
eleito, vai instituir o pro-
grama Renda Mínima, que
consiste no pagamento mé-
dio de R$ 1 mil para famíli-
as brasileiras abaixo da li-
nha da pobreza. O progra-
ma englobará os pagamen-
tos feitos por outros progra-
mas já existentes como o
Auxílio Brasil, o seguro-de-
semprego e o Benefício de
Prestação Continuada
(BPC), entre outros de

transferência de renda.
Segundo o Mapa da Nova

Pobreza, elaborado pela
Fundação Getúlio Vargas e
divulgado em julho, 29,6%
da população total do país se
encontram abaixo da linha
de pobreza. Os dados, dispo-
nibilizados pela Pesquisa
Nacional por Amostra de
Domicílios - Contínua
(Pnad-C), mostram que o
contingente de pessoas com
renda familiar per capita de
até R$ 497 mensais atingiu

62,9 milhões de brasileiros
em 2021.

“Garantir o direito de co-
mer do nosso povo é dever
do Estado. O projeto de Ren-
da Mínima para toda popu-
lação na linha de pobreza,
vai permitir isso”, disse
Ciro. A proposta de campa-
nha do presidenciável cita
também reforma tributária,
para garantir recursos ao
programa de renda mínima.

Inicialmente, a agenda de
Ciro previa uma conversa

com comerciantes na região
do Jabaquara, na Zona Sul
de São Paulo, na tarde desta
terça-feira. O compromisso,
entretanto, foi alterado e o
candidato deve embarcar
para Brasília, onde acompa-
nhará a posse do ministro
Alexandre de Moraes na pre-
sidência do Tribunal Superi-
or Eleitoral (TSE). Na sessão
solene, marcada para ter iní-
cio as 19h, o ministro Ricar-
do Lewandowski também
será empossado vice-presi-

dente da Corte Eleitoral.
Pelo calendário eleitoral,

a partir desta terça-feira, os
candidatos estão autoriza-
dos a fazer propaganda elei-
toral na internet e comícios
com aparelhagem de som. Já
a veiculação de propaganda
eleitoral no rádio e na televi-
são, do primeiro turno das
eleições, começará no dia 26.
O término será no dia 29 de
setembro.

Edição: Denise Griesinger - ABr

Ciro Gomes faz caminhada pela zona leste de São Paulo
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Volta Redonda

As inscrições para os Jo-
gos Estudantis de Volta Re-
donda (Jevre) 2022 foram
prorrogadas para o próxi-
mo dia 25, quinta-feira. Re-
alizada pela Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer
(Smel), a competição acon-
tecerá de 16 de setembro a
28 de outubro. Podem parti-
cipar estudantes entre 6 e
17 anos de unidades escola-
res das redes municipal, es-
tadual, federal e particular
de ensino.

A ficha de inscrição e o
regulamento da competição
estão disponíveis no site
voltaredonda.rj.gov.br/je-
vre/, ou acessando o portal
da prefeitura (voltaredonda
.rj.gov.br) e clicando no ban-
ner “Jevre 2022”, na parte
de baixo do site. Mais infor-
mações pelos telefones 3339-
2105 ou 3339-2465, ou na sede

Inscrições para o Jevre 2022 são prorrogadas
Podem participar estudantes com idade entre 6 e 17 anos, das redes municipal, estadual, federal e particular de ensino

da Smel, na Rua Carlos
Marques, número 141, no
bairro Voldac.

Competição
A edição deste ano do Je-

vre terá 22 modalidades es-
portivas, com a estreia das
disputas de Skate (street),
Ginástica Rítmica e Ginás-
tica de Trampolim. Tam-
bém serão disputadas as se-
guintes modalidades: Atle-
tismo; Badminton; Basque-
tebol; Cabo de Guerra; Câm-
bio; Futebol Society; Futsal;
Ginástica Artística; Hande-
bol; Judô; Karatê; Natação;
Queimada; Taekwondo; Tê-
nis de Campo; Tênis de
Mesa; Vôlei de Praia; Volei-
bol; e Xadrez.

Os Jogos Estudantis se-
rão disputados em cinco ca-
tegorias divididas por faixas
etárias: Sub-9 (nascidos em
2013 e 2014) – em formato de
festival; Sub-11 (nascidos em

2011 e 2012); Sub 13 (nascidos
em 2009 e 2010); Sub-15 (nas-
cidos em 2007 e 2008); e Sub-
17 (nascidos em 2005 e 2006).

Alunos/atletas classifi-
cados em 1º, 2º e 3º lugares
em cada modalidade serão
premiados com medalhas. E
em todas as modalidades co-
letivas, as escolas vencedo-
ras da categoria receberão
troféu de campeão. Em rela-
ção à premiação geral para
a unidade escolar campeã
do Jevre 2022, será utilizado
o critério de quadro geral
de medalhas.

Cerimônia de abertura
A abertura dos Jogos Es-

tudantis está marcada para
as 14h do dia 16 de setembro,
na Arena Esportiva do bair-
ro Voldac. A cerimônia de en-
cerramento oficial e entrega
da premiação para a escola
campeã geral do Jevre 2022
será no dia 18 de novembro.

Foto: Geraldo Gonçalves – Secom/PMVR

Abertura dos Jogos Estudantis está marcada para o dia 16 de setembro, na Arena Esportiva do
bairro Voldac

Volta Redonda

Chegou a hora da deci-
são! O Volta Redonda en-
frenta o Olaria nesta quar-
ta-feira, dia 17, às 15h, na
Rua Bariri, pelo primeiro
jogo da final do Campeona-
to Carioca A2. A partida de
volta será na próxima quar-
ta-feira, dia 24, no Raulino
de Oliveira. O horário ainda
não foi definido.

- Jogo muito importante
para a gente. Jogando fora
de casa, em um campo irre-
gular, que dificulta a prática
do futebol, mas temos que
superar isso e buscar o re-
sultado positivo. Vamos com
força máxima para lá, para
tentar esta vitória e ficar
mais próximo do título da

Voltaço visita o Olaria nesta quarta-feira
segunda divisão e, conse-
quentemente, do acesso –
projetou o técnico do Volta-
ço, Rogério Corrêa.

Este será o quarto con-
fronto entre as equipes, que
já se enfrentaram nas duas
semifinais dos turnos, com
dois empates, e uma vez na
fase de grupos da Taça Cor-
covado, com uma vitória do
Olaria. Por isso, o lateral-es-
querdo e capitão Luiz Paulo
projeta um confronto muito
difícil e sem favorito.

- Sabemos da dificuldade
do jogo, que será contra uma
equipe muito qualificada
como a do Olaria, e na Rua
Barari, que é um campo
muito difícil de jogar. Mas
trabalhamos muito forte, es-
tamos muito concentrados

para buscar um resultado
positivo lá, trazendo uma
boa vantagem para o jogo de
volta aqui no Raulino de Oli-
veira – destacou.

Na A2, o Voltaço pode con-
tar com o atacante Bruno
Santos, artilheiro da A2, com
12 gols marcados em 14 jogos,
e que não pode disputar a Sé-
rie C do Campeonato Brasi-
leiro. Já falando de desfal-
ques, o goleiro Dida e o meio-
campo Mauro Gabriel, expul-
sos na semifinal da Taça Cor-
covado, estão suspensos.

Além deles, o atacante
Gabriel Henrique e os meias
Marcelo Gama, Henrique
Silva e Luciano Naninho, re-
cém-contratados pelo Esqua-
drão de Aço, não podem dis-
putar a competição.

Foto: VRFC

Duelo é o primeiro jogo da final do Campeonato Carioca A2

Rio

Agora é oficial: não haverá
mais reposição da partida Bra-
sil x Argentina, válida pelas
Eliminatórias da Copa do Ca-
tar, que há 11 meses foi inter-
rompida por questões sanitári-
as relacionadas à covid-19. Em
nota oficial, a Confederação
Brasileira de Futebol (CBF)
publicada na manhã desta ter-
ça-feira (16), disse que a data –
o jogo seria repetido no próxi-
mo dia 22 de setembro – será
aproveitada para a realização
de um amistoso preparatório
da seleção brasileira antes da
Copa do Mundo do Catar.

Anderson Conceição pede concentração
total em desafio contra o CSA

Anderson Conceição: ‘Cada jogo é muito importante, faltam só 14 para o nosso objetivo’

Rio

Pensando na partida con-
tra o CSA (AL), o Vasco da
Gama treinou forte na tarde
desta terça-feira (16) no CT
Moacyr Barbosa, na Cidade
de Deus. O treinador interi-
no Emílio Faro aproveitou a
oportunidade para fazer
ajustes na equipe, que não
terá o zagueiro Quintero,
suspenso, e o meio-campista
Marlon Gomes, machucado,
nesta quinta-feira (18), às
20h, no Estádio Rei Pelé.

Antes da movimentação,
em entrevista coletiva, o za-
gueiro Anderson Conceição
avaliou o momento vivido
pelo Gigante da Colina no
Campeonato Brasileiro. Em
quarto lugar com 42 pontos, o
Almirante possui oito pontos
a mais que o Londrina, que
atualmente ocupa a quinta co-
locação do torneio nacional.

– Cada jogo é muito im-
portante, faltam só 14 para o

Foto: Daniel Ramalho/Vasco.com.br

nosso objetivo. Não podemos
ter mais oscilação, é ter bas-
tante concentração, princi-
palmente no próximo jogo. É
um adversário complicado,
com novo treinador, já traba-
lhei com o Roberto Fernan-
des, que é um técnico que
quando está nessa situação
motiva muito o time dele.
Tenho certeza que será um
jogo muito complicado, en-
tão temos que nos preparar
muito para sair com os três
pontos – disse o camisa 4,
acrescentando na sequência.

– A gente jogou com o
CRB no primeiro turno e
teve recepção, alguns torce-
dores estavam no aeroporto
e no hotel. Chegamos umas
2h da manhã e tinha gente
lá. Onde quer que a gente vá
jogar sempre tem essa ener-
gia da torcida do Vasco, em
qualquer lugar do Brasil, e
quinta-feira não vai ser dife-
rente. A carga de ingressos
que tiver para a torcida vai

esgotar no Rei Pelé para em-
purrar o time em busca da
vitória – afirmou o experien-
te defensor.

Diante do Azulão do Mu-
tange, em virtude da suspen-
são do colombiano Quintero,
a tendência é que Danilo Boza
esteja entre os titulares. O ca-
misa 26 conta com a confian-
ça do capitão cruzmaltino.

– Ele entrando no lugar
do Quintero não tem diferen-
ça nenhuma. Ele é um cara
que agrega muito. Jogando
ele e eu, ele e Quintero, os
dois juntos, está ótimo. Ele é
muito focado, muito profissi-
onal, está jogando muito
bem. Nosso entrosamento já
está bastante adaptado e que
a gente possa fazer um gran-
de jogo na quinta-feira. Claro
que ele não joga há um tem-
po, não vinha tendo sequên-
cia, mas é um cara que sem-
pre quando entra dá conta do
recado – concluiu Anderson
Conceição.

Rio

A Comissão de Arbitragem
da CBF pretende estabelecer, a
partir de 2023, um calendário
anual de treinamentos para os
árbitros e assistentes do qua-
dro da entidade. A novidade
foi revelada pelo presidente da
Comissão, Wilson Luiz Sene-
me, durante a concentração
dos árbitros para os jogos de
volta das quartas de final da
Copa Intelbras do Brasil, no
Rio de Janeiro (RJ).

“A ideia é estipular um ca-
lendário anual de treinamen-
tos. Além das pré-temporadas e
das intertemporadas, ao longo
do ano nós teremos como esti-
pular esse calendário de treina-
mento para eles. E a ideia é não
fazer apenas com os árbitros de
elite, que são os que estão aqui.

Comissão de Arbitragem implementará
calendário anual de treinamentos a partir de 2023

Podemos trazer também os da
Série C, da Série D, dar oportu-
nidade a essa mescla, para que
os árbitros das outras divisões
também tenham oportunidade
desses eventos”, afirmou.

Desde que Seneme chegou
ao comando da arbitragem
brasileira, a Comissão tem in-
tensificado os trabalhos pre-
senciais com os árbitros. De-
pois de realizar uma intertem-
porada com 95 árbitros e as-
sistentes de todo o país, a CBF
implementou um sistema de
concentração para as equipes
designadas para as partidas
de volta das quartas de final
da Copa Intelbras do Brasil.

Com foco exclusivo nas par-
tidas, os árbitros também con-
tam com treinamentos físicas,
técnicas e mentais, além de reu-
niões preparatórias com inte-

grantes da Comissão de Arbitra-
gem e das equipes que estarão
nos outros jogos. Segundo Wil-
son Seneme, a iniciativa será re-
petida na sequência da competi-
ção e em outros momentos deci-
sivos da temporada.

“A gente entende que isso é o
caminho. Assim como fazer uma
pré-temporadas, intertempora-
das, você se concentrar para jo-
gos decisivos. É o que as equipes
fazem normalmente. A nossa
equipe de arbitragem também”,
destacou, antes de explicar a
ideia por trás da concentração:

“É incluir o árbitro como
um atleta. Um árbitro se prepa-
ra, está concentrado, se alimen-
tando, viajando no horário cer-
to, fazendo exercícios físicos co-
ordenados, descansando. É
uma preparação profissional,
assim como os jogadores têm”.

CBF confirma cancelamento de Brasil x Argentina pelas Eliminatórias
De acordo com a entidade, o

cancelamento da partida pela
Fifa foi possível após a resolu-
ção do processo disciplinar pe-
rante à Corte Arbitral do Es-
porte (CAS). Tanto a CBF,
quanto a Associação de Futebol
Argentino (AFA) “assumiram
suas respectivas responsabili-
dades pelos eventos que leva-
ram ao abandono da partida”.

A CBF foi condenada a pa-
gar multa de 300 mil francos
suíços (o equivalente a R$ 1,6
milhão), sendo que 25% do va-
lor deve ser doado pela entida-
de à Organização Mundial da
Saúde (OMS) em apoio a me-
didas de combate à Covid-19.

Já a AFA recebeu multa de
150 mil francos (R$ 812 mil).

Na última quinta (11), a
CBF já solicitara o cancelamen-
to do clássico sul-americano,
após acordo proposto pela Fifa
e AFA, e motivada por pedido
da comissão técnica da seleção,
incluindo Tite.

Tanto Brasil quanto Argenti-
na se classificaram à Copa do Ca-
tar. A seleção brasileira estreia
contra a Sérvia no dia 24 de no-
vembro, pela chave G (que inclui
ainda Suiça e Camarões). Já os
hermanos entram em campo
dois dias antes, contra a Arábia
Saudita, pelo Grupo C (México e
Polônia).
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